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Председатель колхоза
В своей речи на июньском Пле

нуме ЦК КПСС тов. Н. С. Хру
щев обратил особое внимание на 
укрепление колхозов опытными 
председателями, умелыми органи
заторами.

Чтобы руководить колхозным 
производством в современных ус
ловиях, председатель артели дол
жен быть у4нелым организатором, 
активным борцом за внедрение в 
практику всего нового, передово
го. Он обязан не только хорошо 
знать экономику хозяйства, тех
нику, оперативно решать текущие^, 
дела, но и видеть перспективы 
развития колхоза, обладать чув
ством нового. Он должен постоян
но учиться сам и учить других.

В колхозах нашей области есть 
много председателей, которые 
успешно справляются с этими за
дачами.

Заслуженным авторитетом и 
уважением колхозников пользует
ся председатель сельхозартели 
имени Мичурина Туганского 
района коммунист Александр Ва
си ль^нч Кузнецов. В колхоз он 
пришел в 1953 году после окон
чания Новосибирского сельскохо
зяйственного института. Артель в 
то время была отстающим хозяй
ством в районе. Кузнецов проявил 
себя хорошим организатором масс.

Сейчас хозяйство колхоза за
метно окрепло. Вырос за прошед
шие годы колхоз, выросли люди, 
приобрел большой опыт и сам 
председатель. Сейчас он работает 
над кандидатской диссертацией, 
живой материал для которой чер
пает из жизни своего колхоза, из 
опыта, практики колхозного строи
тельства.

Заслуженным авторитетом 
пользуются председатели колхоза 
имени Ленина Пышкино-Троицко- 
го района тов. Жульев, сельхоз
артели имени Ленина Асиновско- 
го района тов. Волков, колхоз  
имени Сталина Кожевниковского 
района тов. Абдулов, колхоза 
имени X X I съезда КПСС этого же 
района тов. Харитоненков и дру
гие, под руководством которых 
колхозные хозяйства неуклонно 
идут в гору. К  делу они относят
ся по-государственному. Это под
линные организаторы колхозного 
производства, умеющие перспек
тивно планировать развитие всех 
отраслей артелей, добиваться 
ежегодного увеличения производ
ства и продажи государству сель
скохозяйственной продукции.

, Почему же рядом с этими кол
хозами есть еще хозяйства от
стающие, медленно развивающие
ся? Почему на одних и тех же 
землях получаются разные ре
зультаты? Дело, как указал тов. 
Н. С. Хрущев в своей печи на 
июньском Пленуме ЦК КПСС, в 
Кадрах, в организаторах, в пред
седателях колхозов. Продажа тех
ники, сказал Н. С. Хрущев, не по
может поднять экономику тем 
колхозам, во главе которых стоят 
слабые председатели.

Встречаются еще у нас такие

руководители, которых колхозни
ки называют «председателями- 
одиночками». Они не умеют рабо
тать с людьми, не могут организо
вать массы колхозников на ус
пешное решение стоящих задач. 
Встречаются и такие председате
ли, которые глубоко не вникают в 
дело, руководят методом окрика. 
А  результат плачевный — отста
вание хозяйства по всем отрас
лям.

Каким авторитетом может поль
зоваться у колхозников председа
тель артели «Путь к  коммуниз
му» Туганского района тов. Чер
нов? Руководит артелью он уже 
шесть лет, но хозяйство топчется 
на месте. Тов. Чернов успокоился 
первыми успехами. Результат 
этого самоуспокоения сказался. В 
ньшешнем году производство мо
лока в артели снизилось, хотя 
поголовье дойного стада возросло. 
Медленно развиваются здесь и 
другие отрасли хозяйства. Тов. 
Чернов продолжает руководить 
старыми методами, не сплачивает 
вокруг себя колхозников, не со
ветуется с ними. Пленум Туган
ского райкома партии осудил 
неправильные методы руководст
ва хозяйством тов. Чернова, под
сказал ему пути исправления оши
бок, но тов. Чернов игнорирует 
замечания коммунистов, мало что 
делает для улучшения дел.

Райкомы КПСС и райисполко
мы должны улучшать подбор и 
воспитание руководящих колхоз
ных кадров. Что значит подо
брать хорошего председателя кол
хоза, хороших бригадиров? Это 
значит решить успех дела.

Партийные и советские органи
зации обязаны глубоко вникать в 
методы руководства колхозами, 
вовремя помогать председателям 
в решении сложных вопросов, 
учить их уменью использовать бо- 
гатейпше резервы колхозного про
изводства, работать с перспекти
вой. Следует чаще практиковать 
семинары председателей колхозов, 
организовать практическое обуче
ние их методам ведения хозяйства 
в передовых артелях.

Несколько недель тому назад 
состоялся областной семинар 
председателей колхозов. Его уча
стники обменялись опытом рабо-, 
ты, заслушали немало докладов о 
работе передовиков сельского хо
зяйства области. Следует помочь 
председателям колхозов быстрее 
внедрить в практику своей работы 
знания и опыт, полученные на се
минаре.

Пора покончить с такой практи
кой, когда на постах председате
лей некоторых колхозов долгое 
время находятся плохие работни
ки.

Партия вырастила и воспитала 
замечательные кадвы. У нас мно
го талантливых людей. Надо сме. 
ло выдвигать их, умело воспиты
вать. Быстрее укрепить кадры 
председателей колхозов —' зна
чит, быстрее поднять отстающие 
колхозы до уровня передовых.

О росте государственных закупок 
продуктов животноводства 
в I полугодии 1959 года
Сообщение Ц ент рального  

Сшашисшического Управления  
при Совете М инист ров СССР

Трулсеники сельского хозяйства, 
осуществляя принятые ими обяза
тельства по досрочному выполнению 
заданий семилетнего плана, уста
новленных решениями XXI съезда 
КПСС, добились в первом полуго
дии дальнейшего роста поголовья 
скота, увеличения производства и 
продажи государству продуктов л!и- 
■вотноводства.

Полугодовой план закупок мяса 
выполнен на 135 процентов, моло
ка —  н а ,108 процентов, яиц —  на 
116 процентов и шерсти —  на 108 
процентов.

Мяса закуплено 2 миллиона 581 
тысяча тонн (в лгивом весе), то есть 
на 815 тысяч тонн, или на 46 
процентов больше, чем в первом 

полугодии прошлого года. За истек
шее полугодие закуплено мяса поч
ти в 3 раза больше, чем было заго
товлено и закуплено за этот же 
период в 1953 году.

Молока закуплено 11 миллионов 
805 тысяч тонн, то есть на 2 мил
лиона тонн, или на 20 процентов 
больше, чем в первом полугодии

дии молока закуплено в 2,5 раза 
больше, чем было заготовлено и за
куплено за соответствующий период 
1953 года, и на 1 ми.тлион 159 
тысяч тонн больше, чем за весщ 
1953 год.

Яиц заготовлено 4 миллиарда 331 
миллион штук, то есть на 1 мил
лиард 32 миллиона штук,, или на 
31 процент больше, чем в первом 
полугодии прошлого года. В истек
шем по.тугодии закуплено яиц в 
1,7 раза больше, чем было заготов
лено за весь 1953 год.

Шерсти закуплено 236 тысяч 
тонн, то есть на 34 тысячи тонн, 
или на 17 процентов больше, чем 
в первом полугодии прошлого года, 
и в 1,8 раза больше, чем за соот
ветствующий период 1953 года.

Успехи,. достигнутые в истекшем 
полугодии в области животноводст
ва, свидетельствуют о том, что кол
хозы и совхозы страны сделали пер
вый крупный шаг по пути досроч

ного выполнения заданий, преду
смотренных контрольными цифрами 
развития народного хозяйства СССР

В ЗАЩИТУ МАНОЛИСА 
ГЛЕЗОСА

/ Обращения трудящихся 
к Председателю Президиума 

Верховного Совета СССР 
К. Е. Ворошилову

прошлого года. В истекшем полуго- i на 1959— 1965 голы. 

ЦЕНТРАЛЬНОЕ, СТАТИСТИЧЕСКОЕ УПРАВЛЕНИЕ ПРИ СОВЕТЕ 
МИНИСТРОВ СССР.

ш

ПРИЕМ Н. С. ХРУЩЕВЫМ 
группы губернаторов штатов США
7 ИЮ.ЧЯ Председатель Совета Министров СССР Н. С. Хрущев принял 

в Кремле находящихся в Советском Союзе американских губернаторов 
штатов: Л. Коллинза (штат Флорида), Д. Клайда (штат Юта), Д. Дэвиса 

(штат Северная Дакота), С. Макниколза (штат Колорадо), Р. Майнера 
(штат Нью-Джерси), Р. Смайли (штат Айдахо), Л. Ходжеса (штат Север
ная Каролина), а также сопровождающих их лиц и имел с ними беседу, 
в ходе которой Н. С. Хрущев ответил на вопросы американских гостей.

В беседе принял участие председатель-Государственного комитета по 
культурным связям с зарубежными странами Г. А. Жуков.

Брош ю ра с теистом речи  
т оварищ а Н . С. Х р ущ ева  

на ию ньском П ленум е Ц К  КПСС

Со всех концов страны на имя 
Председателя Президиума Верхов
ного Совета СССР К. Е. Ворошилова 
продолжают поступать телеграммы 
с митингов и от коллективов тру
дящихся, в которых выралгается 
тревога з а ' судьбу национального 
героя Греции Манолиса Глезэса. В 
телеграммах выражаются просьбы 
принять все меры к  тому, чтобы 
спасти Манолиса Глезоса от распра
вы греческой реакции.

«Намерения греческой реакции 
совершить расправу над героем 
греческого народа, беззаветным бор
цом за его свободу и счастье вызы
вают у нас непередаваемый гнев,—  
пишут в своей телеграмме писатели 
Узбекистана. —  Мы обращаемся к 
вам с просьбой вмешаться в дело 
освобождения Манолиса Глезоса - и 
не допустить чудовищной расправы 
над греческим патриотом».

Многотысячный ко.ллектив Маке
евского строительного треста, выра
жая гневный протест против дей
ствий греческой реакции, обращает
ся с просьбой выступить в защиту 
Манолиса Глезоса.

«Советские люди в дни Великой 
Отечественной войны, так же как  и 
Манолис Глезос, проявляли героизм 
в борьбе с фашизмом, поэтому нам 
дброг и близок патриот греческого 
народа», —  пишут горняки шахты 
№ 30 «Калачевуголь» комбината 
Челябинскуголь.

Обращаясь к  Е. Е. Ворошилову, 
ко.ллектив Водлицкого лесопункта

Вологодской области просит передать 
правительству Греции требование—  
дать свободу Манолису Глезосу.

В дальнем рейсе находится эки
паж танкера, «Молодечно». В теле
грамме моряки присоединяют свой 
голос к  требованию советского наро
да и прогрессивных сиА всего ми
ра —  не допустить расправы над 
национальным героем Греции Мано- 
лисом Глезосом.

Немедленного освобождения Мано
лиса Глезоса требует экипаж теп
лохода «Маныч».

В телеграмме, принятой на ми
тинге, рабочие, инженеры, техники 
и слулсащие киевской фабрики име

ни Боженко единодушно требуют 
положить конец беззаконию, прекра
тить судебное преследование и ос
вободить из заключения Манолиса 
Глезоса.

Такие же телеграммы на имя 
К. Е. Ворошилова с просьбой вы
ступить в защиту Манолиса Глезоса 
получены от коллектива первой 

дистанции пути Литовской железной 
дороги, от ветеранов труда и рево
люции из поселков Солнечное и Ко- 
марово Ленинградской области, от 
студентов, профессоров, преподава
телей и служащих Усть-Каменогор
ского педагогического института, с 
митингов, прошедших на предприя

тиях, в учреждениях города Ерас- 
новодска Туркменской ССР и из 
многих других городов и сел стра
ны.

(ТАСС).

Семилетний план развития 
народного хозяйства СССР 
предусматривает широкое ос
воение железорудного место
рождения Курской магнитной 
аномалии. Изучение и освоение 
этой самой большой в мире 
магнитной аномалии началось 
по указанию В. И. Ленина в 
1919 году. Тогда была создана 
комиссия, которую возглавил 
известный ученый Иван Губ. 
кин.

Особенно широко разверну
лись работы в железорудном 
бассейне в годы пятилеток. 
Война и временная оккупация 
этой территории прервали ра. 
боты.

Послевоенный период в изу. 
ченни Курской магнитной ано. 
малии ознаменовался крупней, 
шими открытиями. Руды очень 
высокого качества и небывалой 
мощности залегают в земле 
двумя хребтами, опоясывая по. 
лукольцом . огромный район. 
Быстрыми темпами сейчас ве. 
дется сооружение нескольких 
рудников. Строители оснащены 
современной техникой: мощны, 
ми экскаваторами, землесосны
ми снарядами, гидромонитора, 
ми, бульдозерами, самосвалами.

На снимке: карьер Лебедин. 
ского рудника (Белгородская 
область). При помощи гидроме
ханизмов в этом году из карье. 
ра будет вынуто 5,5 миллиона 
кубометров грунта.

(Фотохроника ТАСС).

Соглашение
о товарообмене между 

нооператорами 
Советского Союза 

и Румынии
7 июля в Москве в результате 

переговоров, происходивших в обста
новке полного взаимопонимания и 
сердечной друлгбы, подписан пятый 

по счету контракт о взаимных по
ставках товаров между Центросою
зом и Центральным союзом потреби
тельских кооперативов Румынской 
Народной 'Республики.

Центросоюз поставит кооперато
рам Румынии часы наручные, ради
олы, фотоаппараты, радиофотодета
ли, мотоциклы, бритвы, сельдь и 
■другие товары.

В обмен на эти товары советская 
потребйте.тьская кооперация полу
чит из Румынии хлопчатобумажные 
ткани, готовую одежду, мебель, хо
зяйственные и другие товары.

(ТАСС).

Жизнь Глезоса должна быть спасена!
Заявление советских писателей.

ВЫСТАВКА ДОСТИЖЕНИИ НАРОДНОГО ХОЗЯЙСТВА СССР. 
Павильон «Зерно». (Фотохроника ТАСС).

С чувством величайшей душев
ной боли и тревоги восприняли мы, 
советские писатели, известие о 
предстоящем рассмотрении грече
ским военным судом так называе

мого «дела Манолиса ■ Глезоса». 
Отважному антифашисту, замеча
тельному патриоту, прославившему 
свой народ в дни его героической 
борьбы против гитлеровских окку
пантов, грозит смерть. Это из
вестие так чудовищно нелепо, что 
кажется порождением больной фан
тазии: с ним не может примирить
ся ни разум, ни совесть чс.швече- 
ства.

Мы, люди, посвятившие многие 
годы жизни литературному труду.

' видим в Манолисе Глезосе нацио
нального героя Греции, достойного 
быть воспетым. Мы не верим, не 
можем верить, что ему не будет воз
вращена свобода. Если свершится 
расправа над Глезосом, несмывае
мый позор покроет навеки имена 
тех, кто мог, но не захотел остано
вить руку палача.

Во имя справедливости и человеч
ности мы возвышаем свой голос в 
защиту Глезоса. Мы обращаемся к  
правительству Греции, к  греческому 
народу, ко всем, для кого понятия 
чести и благородства —  не пустой 
звук, с идущцм от сердца призывом

предотвратить расправу над одним 
из лучших и честнейших современ
ников наших.

Жизнь Глезоса должна быть спа
сена!

К. Федин, М. Шолохов, Л. Леонов,
A. Твардовский, Н. Тихонов, 
Л. Соболев, Н. Погодин, И. Эрен- 
бург, Б. Палевой, М. Исаковский,
B. Катаев, С. Щипачев, С. Мар
шак, Ф. Панферов, А. Корнейчук, 
М. Турсун-Заде, Н. Грибачев, 
П. Бровка, А. Сурков, И. Аба
шидзе, Г. Марков, К. Паустов
ский, Н. Бажан, А. Арбузов, 
Л. Каггиль, М. Ауэзов. К. Симо

нов, Л. Никулин, И. Андрони
ков, Е. Поповкин, А. Чаковский.

Новая победа советской науки
☆  ☆  ☆

Участники Международной конференции 
по космическим лучам о nycfce советской 

одноступенчатой геофизической 
баллистической * ракеты

Госполитиздат выпустил брошюру 
с текстом речи товарища Н. С. Хру
щева на Пленуме ЦЕ ЕПСС 29 июня 
1959 года «За дальнейший подъем 
производительных сил страны, за

технический прогресс во всех отрас
лях народного хозяйства».

Брошюра издана, массовым тира
жом.

(ТАСС).

По примеру Валентины Гагановой
СЕВЕРОУРАЛЬСЕ. 7июля. (ТАСС). 

Шахта № 11 —  одна из лучших в 
бокситовом бассейне. Она из меся

ца в месяц перевыполняет задания 
по добыче руды. Однако в этом пе
редовом коллективе есть отстающие 
участки. Например, бригада, обра
батывающая блок № 12, дол
гое время не выполняла план. 
В нее г,о собственному желанию пе
решел Б. Басин, руководивший до 
этого звеном забойщиков в передо
вой бригаде коммуниста В. Просве- 
това. Бригада под руководством Ва
сина стала ежемесячно выполнять 
производственное задание на 128—  
130 процентов. Она добилась самой 
высокой на шахте производитель
ности труда —  более 4 кубометров

боксита на одного человека в смену.
На шахте № 7 не справлялась с 

производственным планом бригада 
Ю. Вифлянцева, отрабатывающая 
блок ilM» 25 «Южный». Отстающие 
ссылались на трудные горногеологи
ческие условия. Бригадир передовой 
бригады забойщиков X. Люц заявил:

—  Я работаю в хорошем блоке. 
План выполняю на 150 процентов. 
Но вместе бригадой готов перейти 
в отстающий блок и доказать, что и 
в этих условиях можно трудиться 
с успехом.

Просьба передового коллектива 
была удовлетворена. За первые 20 
дней работы в новом блоке бригада 
X. Люца выполнила производствен
ное задание на 142 процента. I

Известие об очередном пуске од
ноступенчатой геофизической балли
стической ракеты в ООСР вызвало 
большой интерес среди участников 
проходящей в Москве Международ
ной конференции по космическим 
лучам. В беседе с корреспондентом 
ТАСС советские и иностранные уче
ные высказали свое удовлетворение 
по поводу нового достижения совет
ской науки и техники.

—  Советская наука, —  заявил 
заместитель директора физического 
института имени П. Н. Лебедева 
Академии наук СССР профессор 
Н. А. Добротин, —  неуклонно про
двигается по пути все более глубо
кого и всестороннего изучения кос
мического пространства, к  которому 
устремлено внимание ученых всего 
мира. Очередной' пуск одноступен
чатой геофизической баллистиче
ской ракеты является новым шагом 
на этом пути.

Запущенная 2 июля ракета заме
чательна во многих отношениях. 
Обращает на себя внимание, прежде 
всего, комплексность выдвинутых 
научных задач. Здесь тесно сопри
касаются самые актуальные пробле
мы современной физики, астроно
мии, биологии, медицины.

Пуск ракеты, продолжал ученый, 
совпал по времени с работой Меж
дународной конференции по косми
ческим' лучам Б Москве. На этой 
конференции виднейшие ученые 
всего мира обмениваются опытом и 
результатами своих исследований. 
Комментируя сообщение о пуске ра
кеты, специалисты особо отмечают

возможность поднимать на большие 
высоты научную аппаратуру и под
опытных лсивотных общим весом 
более двух тысяч килограммов. По
следовательное увеличение веса 
космических лабораторий —  верный 
путь к  освоению новых межпланет
ных полетов, к  дальнейшему свер
шению больших планов завоевания 
Космоса человеком.

Профессор Викрам А. Сарабаи 
(Индия) сказал:

—  Этот запуск является безус
ловно замечательным достижением 
советских ученых и инженеров. 
Мне хочется особенно отметить тот 
факт, что приборы и подопытные 
животные возвращаются на землю в 
хорошем состоянии и, таким обра
зом, эксперимент может принести 
всю сумму необходимых данных.

Ракета, о пуске которой мы узна
ли сегодня, так же как и все преды
дущие и последующие дерзания в 
этом направлении, чрезвычайно 
важны для развития научных ис
следований космических лучей, а 
также неизмеримо продвинут впе
ред биологическую науку. Ракетные 
исследования имеют первостепенное 
значение для всестороннего позна
ния явлений, происходящих в верх
ней атмосфере. Советская односту
пенчатая геофизическая баллисти
ческая ракета открывает новые воз
можности для применения при ис
следовании космических лучей и 
вердних слоев атмосферы весьма 
перспективного метода толстослой
ных фотопластинок.

Р большим интересом, сказал в

'заключение индийский ученый, я 
буду ждать результатов обработки и 
изучения материалов наблюдений, 
полученных на ракете.

Профессор Московского государст
венного университета имени Ломо
носова Я. П. Терлецкий подчеркнул, 
что запуск космической ракеты ве
сом более двух тонн за пределы ат
мосферы свидетельствует о больших 
возможностях, открывающихся пе
ред советской наукой. С ракетами, 
подобными той, которая запущена 2 июля, сказал ученый, можно осу
ществить широкую программу ис
следований космических лучей и 
межпланетного пространства. Можно 
буть Суверенным в том, заявил он в 
заключение, что большое число за
гадок космических лучей, до сих 
пор еще не объясненных (например, 
земное космическое излучение), бу
дет в ближайшем будущем разгадано 
советскими учеными.

Профессор Дж. Симпсон (США) 
сказал:

—  Еогда я читал сегодня сообще
ние об очередном пуске в СССР од
ноступенчатой геофизической балли
стической ракеты, меня, прежде 
всего, поразила высота инженерной 
техники, которая позволила успеш
но выполнить этот эксперимент. 
Материалы, полученные с помощью 
приборов, установленных на ракете, 
должны способствовать . дальнейше
му развитию науки о Космосе. Мы с 
нетерпением будем ожидать оконча
тельных выводов после изучения и 
обработки этих материалов.(ТАСС).

☆  ☆

Разведчики больших высот
Советская наука совершила но

вый шаг на пути к  освоению кос
мических пространств. 2 июля был 
произведен очередной пуск односту
пенчатой геофизтеской баллистиче
ской ракеты в верхние слои атмо
сферы. На этот раз в ракете путе
шествие на большую высоту совер
шили собаки Отважная, Снежинка и 
кролик. Подопытные животные, со
вершив шлет в верхние слои атмо
сферы, благополучно возвратились 
на землю. Сейчас их можно видеть 
бодрыми и здоровыми в одной из 
лабораторий научно-исследователь
ского института.

Вот что рассказали корреспон
денту ТАСС в институте об этом 
полете:

Один из наиболее важных и 
сложных вопросов, связанных с 
овладением космическим простран
ством, —  это вопрос о биологиче
ском воздействии различных фак
торов полета и состояния невесомо
сти на живой организм: на нервную 
деятельность, работоспособность, ко
ординацию движений и т. д. Реше
ние этих проблем заняло большое 
место в проведенном эксперимен
тальном запуске ракеты с двумя со
баками и кроликом.

Во время полета с помощью спе
циальной аппаратуры регистрирова
лись основные жизненные функции 
подопытных животных —  кровооб
ращение, дыхание, изучался "тонус  
мышц и рефлексы, обусловленные 
положением тела в условиях неве
сомости. В полете производилась ки
носъемка, регистрировавшая пове
дение собак и кролика.

Ряд проведенных ранее исследо
ваний. в аналогичных условиях по- 
вазал, _ что состояние невесомости, i

ускорение и другие факторы не ока
зывают значительного влияния на 
организм животных. Проведенный 
полет явился новым шагом в разре
шении проблемы безопасного возвра
щения контейнера с подопытными 
животными на землю после путеше
ствия в Еосмос.

Собаки Отважная и Снежинка 
совершили уже не первый' полет в 
ракетр. О том, что эти полеты не 
оказали влияния на их нервную 
деятельность, поведение и здоровье, 
говорит тот факт, что они не боятся 
после этого заходить в контейнер и 
подвергаться различным экспери
ментам. Этому способствует и тре
нировка, которая проводится с ними 
перед полетом и после возвращения 
на землю с огромной высоты.

Для полетов в ракетах в верхние 
слои атмосферы отбираются наибо
лее здоровые и спокойные живот
ные. Они в течение длительного 
времени приучаются к  пребыванию 
в контейнере, где установлены раз
личные приборы. В лабораторных 
условиях подопытные «космонав
ты» приучаются переносить такие 
факторы, как шум, вибрацию, уско
рение. и т. д. Для этого используют
ся вибростенд, центрифуга, генера
торы шума и другие приборы.

Такая систематическая подготов
ка приучает животных спокойно 
переносить все, что связано с косми
ческим полетом.

Запуск баллистической ракеты за. 
вершен успешно. В настоящее вре
мя производится тщательная обра
ботка и изучение многочисленных 
материалов, полученных в резуль
тате полета ракеты в верхние слои 
атмосферы. (TACCl
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Малой химии— большую заботу
На июньском Пленуме ЦК КПСС 

большое внимание было уделено 
развитию химической промышленно
сти. Участники Пленума отмечали 
бурный подъем этой важнейшей от
расли народного хозяйства после 
майского (1958 года) Пленума ЦК 
КПСС, указа.ти на огромные резер
вы увеличенияк производства синте
тических материалов и других хими
ческих продуктов.

Большие изменения произошли 
после майского Пленума ЦК КПСС и 
в лесохимической промышленности 
Еаргасокского района. Лесохимиче
ские артели района получили от го
сударства значительную материаль
ную и техническую помощь; трак
торы, автомашины, электростанции 
ПС-12-200, большое количество 

другого оборудования.
Механизация трудоемких процес

сов в лесохимий позволила повысить 
производительность труда, увели
чить выпуск продукции. Сейчас на 
предприятиях лесохимической про
мышленности созданы все условия 
для ритмичной работы, перевыпол
нения производственной программы 
по всем показателям.

Но эти возможности используются 
далеко не полностью. Арте.ли «Звез
да» и «Восток», например, не вы
полняют установленных им планов 
выпуска химической продукции.

Ни одна артель плана производ
ства сосновой смолы Не выполнила. 
В 1958 году артели должны были 
выработать 100 тонн смолы, а дали 
государству за весь год только 27,8 
тонны. В этом году смолы произво
дится еще меньше. Руководите.ли 
артелей объясняют это уменьшением 
природных ресурсов пневого осмола. 
Но такое мнение неправильно. 
Уменьшаются не природные ресур
сы, а стремление руководителей ар
телей к  расширению продукции ле
сохимии.

Томский облпромсовет склонен в 
этом году закрыть в артелях смоло
куренные заводы. Закрытие заводов 
отрицательно скажется на снаблсе- 
нии смолой рыбной, лесной про
мышленности и других отраслей 
хозяйства не только северных рай
онов, но и всей области. Томскому 
совнархозу придется завозить смо- 
.чу из других областей. Допускать 
такого положения нельзя.

Уменьшается и производство дег
тя. Раньше на спирто-порошковых 
заводах с курных березовых дров 
(прежде, чем вырабатьгаать из них 
порошок) снималась береста, из Ко
торой на специальных установках i

вырабатывался деготь. Использова
ние отходов спирто-порошкового 
производства благотворно влияло на 
снижение себестоимости продукции 
и повышение ее качества.

Сейчас ошкуровка дров —  очень 
редкое явление. ВереСта пропадает. 
В прошлом году план производства 
дегтя артелями Еаргасокского рай
она выполнен на 70 процентов. В 
первом квартале нынешнего года 
дегтекурные заводы совсем не рабо
тали. С такой, бесхозяйственностью 
дальше мириться нельзя. Деготь 
нуйсен д.тя кожевенной промышлен
ности, колхозов и населения, и его 
производство надо не сворачивать, а 
уве.тичивать.

Причин неудовлетворительной ра
боты лесохимической промышленно
сти много. Главная из них —

I неумение правлений артелей полно
стью использовать внутренние воз
можности.

Плохо используется богатая тех
ника. Нередко новьши высокопроиз
водительными машинами управляют 
случайные люди. В промартели 
«Красная звезда» из-за техниче

ской неграмотности водителя вышел 
из строя новый трактор, которому 
теперь нужен капитальный ремонт.

Артс.ти Не заботятся о подготов
ке трактористов, шоферов и механи
заторов других профессий. Томский 
облпромсовет, КарВасокский и Па- 
рабельский райисполкомы должны ; 
улучшить подготовку рабочих веду
щих профессий для лесохимической 
промышленности северных районов.

Плохо в лесохимической промыш
ленности области ведется борьба за 
технический прогресс. По предложе
нию инженера Колпашевской базы 
облпромтехснаба тов. Яцуюка Том
ский облпромсовет наметил в теку
щем году все кустарные спирто-по
рошковые заводы области перевести 
на газовое и по.чугазовое отопле
ние. Задумано очень большое и важ

ное дело, которое не потребует боль
ших капитальных затрат.

Осуществление предложения тов. 
Яцуюка позволило бы давать в ме
сяц не 6—8 тонн уксуснока.Тьцие- 
вого порошка, а 18— 24 тонны.

Это ценное мероприятие до сих 
пор не осуществлено.

В лесохиигической Промышленно
сти слабо механизируются трудоем
кие процессы. В частности, до сего 
времени не механизируются разгруз
ка реторт и перекачка жидкостей.

Во всех промышленных артелях 
лесохимической промышленности 
плохо используются отходы лесо

пильного производства. Горбыль или 
сжигается, или реализуется за бес
ценок. Ежегодно артелям дается за
дание на выработку штукатурной 
дранки, которая нужна стройкам. 
Такую дранку можно получать из 
горбыля. Однайо ни одна артель за
дание по производству дранки не 
выполняет, ■ ее завозят из других 
районов.

Одной из причин отставания ле
сохимических артелей является низ
кий уровень руководства ими со сто
роны Томского облпромсовета. За 
прошлый год и пять месяцев этого 
года в районе побывал лишь один 
представитель этого учреждения. 
Бумага по любому поводу —  вот 
единственный метод руководства, 
признанный председателем о’блпром- 
совета тов. Постновым и его помощ
никами.

Плохо развивается лесохимия в 
колхозах области. На состоявшемся 
в прошлом году районном собрании 
партийного актива председатель 
колхоза «Заря комАгунизма» тов. 
Каминский предложил организовать 
в колхозах производство пихтового 
масла. Эта ценная инициатива под
держки не получйла.

Не используют огромных возмож
ностей Еаргасокский и Нюроль- 
ский леспромхозы комбината «Том- 
лес». ЛесягКа.ми тысяч кубометров 
в год исчисляются древесные отхо
ды от шпалониления и лесопиления. 
Лишь четверть их используется, а 
остальное захламляет склады, пор
тится, гибнет без пользы. На лесо
пункте уничтожаются сучья, вер
шины деревьев, пихтовая ланка. 
Ес.ти бы все эти отходы использо
вать по назначению, народное хо
зяйство могло бы получить дополни
тельно сотни тонн ценного химиче
ского сырья.

Лесохимическая промышленность 
находится на положении пасынка у 
руководителей каргасокских район
ных партийных и советских орга
нов. За год, прошедший после май
ского Пленума ЦК КПСС, ни в 
райкоме, ни в райисполкоме ни ра
зу серьезно не обсудили вопроса о 
положении дел в лесохимической 

промышленности.
Нельзя забывать о ра зви та  лесо

химии в северных районах нашей 
области. О малой химии надо про
явить большую заботу.

В. ПРОНОПЧУК, 
старший бухгалтер Каргасоискей 
снабжвнчейно-обытовой базы обл

промтехснаба.
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Новые строительные материалы и техника
За семь лет в городах и рабочих 

поселках будут построены жилые 
дома общей площадью 650— 660 
миллионов квадратных метров. В 
связи с огромным размахом строи
тельства изыскиваются более эко
номичные и ускоренные способы из
готовления строительной техники и 
материалов.

Череповецкие строители по при
меру москвичей применили прогрес
сивный способ монтажа крупнопа
нельных зданий «с колес». Четкое 
соблюдение сменно-часового графи
ка цехом домостроения, водителями 
автомашин и монталенцками позво
лило исключить промежуточные 
операции —  предварительную раз
грузку прибывающего транспорта и 
складирование деталей на площад
ке. Сроки монтажа резко сократи
лись. В нынешнем году семьи ме

таллургов и строителен получат 
около 60 тысяч квадратных метров 
Жилой площади. Будет сдан первый 
большой квартал из корпусов с ма
лометражными квартирами одноСе- 
мейного заселения.

*
На Вильнюсском заводе железо

бетонных конструкций изготовлена 
опытная партия крупных стеновых 
панелей,, с долговечной наружной 
отделкой. Применение ее позволит в 
течение 50 лет обходиться без 
обновления окраски или штукатур
ки  здания.

В состав декоративного бетона 
отделочного слоя входят белый це
мент, мелкий речной песок, золотй- 
стая охра, дробленый антрацит, и 
просеянная слюда. На обработку фа
садной поверхности панели 'затйачи- 
вается 10— 15 минут. Наличие

i i '
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На заводе режущих инструментов механизируются н авто
матизируются трудоемкие процессы производства. В двадцать 
третьем цехе монтируется двухшпиндельная гоЛовка для под
фрезеровки зуба модульнодисковых фрез крупного размера. 
Это даст Возможность вдвое увеЛйчнть производительность 
Труда. На днях новое приспособление, разработанное молодым 
конструктором тов. Князевым, будет испытано в производст
венных условиях.

В технологической лаборатории подходят к концу отладка и 
испытание автоматической двухшпйндельной гоЛовКи ДЛЯ фре
зеровки сверл обратного конуса. На фрезерных полуавтоматах 
в цехе сверл установлены четыре пневматических зажима и 
один — на токарном станке в отделении литых сверл. Это 
намного ускорит и облегчит изготовление режущих инстру
ментов.

На снимках: вверху — слесарь-бриГадир технологической ла
бораторий Михаил Иванович Лебедев и мастер Александр Бо
рисович Гранин за отладкой и испытаннем дйухшпинделвной 
автоматической головки для фрезеровки сверл обратного 
конуса; внизу — слесарь технологической лаборатории НйкО* 
лай Данилов проверяет собранный пневматический зажим к 
ТОкариоиу Станку.

Фото и текст А. СокальСкого.

большой толщины фактурного слоя 
позволяет производить пескоструй
ным аппаратом. очистку фасада по 
мере его загрязнения.

*»*
В Ленинграде выпущена первая 

партия автоклавных армопенобетон- 
ных плит на основе нефелинового 
шлама. В качестве вяжущего, вме
сто портланд-цемента, применено 
80 процентов шлама, 15 —  моло
той извести и 5 —  строительного 
гипса. Плиты из этих материалов 
прочны, удовлетворяют всем Требо
ваниям стандарта.

На строительные площадки тад
жикской столицы поступила небная 
партия высококачественного кирпи
ча, который дешевле и в два с лиш
ним раза прочнее кирпича, выпу
скаемого Сталинабадским заводом. 
Он получен на том же предприятии, 
но по измененной технологий. Райь- 
ше в шихту запрессовывался доро
гостоящий уголь. Теперь он заменен 
пустой породой, которая идет в от
вал на Шаруньском угольном ме
сторождении вблизи Сталинабада. 
Эта порода содержит достаточное 
количество топлива для запрессов
ки  и полностью заменяет уголь. 
Кроме того, имеющаяся в ней окись 
алюминия способствует пойышению 
прочности кирпича. Сейчас завод 
переходит на массовое производство 
ййрПйча по новому способу.. ***

Новый цех по производству мето
дом пройата гипсовых перегороДой 
размером на йомнату пуЩён на 
ХарьйовскоМ заводе железобетонных 
йонструкцйй. Изготовлена первая 
партия гипсовых крупных панелей. 
Цех оборудован пройатйым йойвейе- 
ром, сконструированным инЖенефа- 
мй московского завода «Калибр». 
Весь ПроизводстбеннЫй ^процесс 
длится всего два часа. Годовая Про
изводительность цеха —  400 ты 
сяч квадратных метров перегородок.

(ТАСС).

в деревне Орловка Томского рай
она ведется строительство большого 
спирто-порошкового завода. Полез
ная площадь главного Корпуса это
го завода составит более 1.000 
квадратных метров.

Хорошо трудятся на строитель
стве завода члены артели «Красный 
Восток».

Ежедневно перевыполняют смен
ные задания каменщики Н. Растор
гуев, М. Тиунов, А. Шаламанов, 
плотник П. Дйкович, шофер С. Тиу
нов. Хорошо работают М. Растор
гуева, Л. Губина, Л. Войтикунова и 
другие.

В настоящее время сооружено бо
лее половины главного корпуса, 
смонтирован трубопровод длиной 
около 700 метров, установлены 2 газогенератора.

Для будущих рабочих завода за
планировано в 1959— 60 годах по
строить около 100 жилых двух
квартирных домов, просторный 
клуб, школу-десятилетку, детские 
ясли.

Строители решили сдать пред
приятие в эксплуатацию не к  концу, 
первого полугодия 1960 года, как 
было намечено по плану, а в пер
вом квартале будущего года.

В. ЩУНИН.

Семилетке—
квалифицированные кадры

Районное
совещание

агитаторов
Еривошеинский райком партии 

провел районное совещание агита
торов. Более ста человек приняли 
участие в нем. О задачах агитаторов 
в выполнении обязательств, взятых 
трудящимися района на текущий 
год, рассказал секретарь райкома 
КПсС тов. Агашев. Заведующая ка
бинетом политического просвещения 
тов. Фаутдинова ознакомила участни
ков совещания с формами и мето
дами агитационно-массовой работы.

Тов. Уткин поделился опытом 
выпуска боевых листков и освеще
ния социалистического соревнования 
бригад в стенных газетах в колхозе 
«Заря» и по местному радиовеща
нию.

Агитатор тов. Андрианов из колхе. 
за имени Жданова рассказал об ор
ганизации массово-политической ра
боты среди колхозников в полевод
ческих бригадах и на животноводче
ских фермах.

Заведующий сельским клубом, 
тов. Вутын поделился опытом куль
турно-массовой работы в колхозе 
имени Ленина.

Опытом работы поделились также 
агитатор тов. Коробейников —  учи
тель Петуховской начальной школы 
и заведующий сельской библиотекой 
Колхоза «Искра» тов. Мельников.

К. БУЛГАКОВ.

Работники 
здравоохранения 

отчитываются 
перед населением

Живой интерес у трудящихся Ре- 
ла Каргасок вызвал отчет о работе 
районного лечебно-профилактическо
го медицинского объединения перед 
населением. Доклад о состоянии Ме
дицинского обслуживания населения 
сделал главный врач объединения 
топ. Гребенкин. Присутствующие за
дали много вопросов.

Трудящиеся высказали пожелания 
об улучщении медицинского обслу- 

лгивания детей и налаживании сани
тарно-профилактической работы сре
ди населения, в особенности в отда
ленных поселках. М. НЕСТЕРОВ.

Ш о в ы А  х е у р я а л :

с  сентября, начнет выходить но
вый научно-популярный атеистиче
ский журнал Всесоюзного общества 
по распространению политических и 
научных знаний —  «Наука и рели
гия».

Журнал будет публиковать попу
лярные статьи, лекции и консуль
тации, посвященные новейшим до
стижениям науки, критике рели
гиозной идеологии, методике атеи
стической пропаганды. -

Пропагандисты - антирелигиозни
ки  найдут в журнале много полез
ных советов, информацию об .опыте 
атеистической работы.

Школьное полевое 
звено

При Петуховской семилетней шко
ле Томского района организовано 
звено по выращиванию капусты. В 
него входят учащиеся пятого и ше
стого классов. Ребятам отведен уча
сток в полтора гектара. Они сами 
обработали его и посадили капусту, 
дважды пропололи и дважды произ
вели подкормку. Сейчас школьники 
ведут окучивание.

Н. ЗОЗУЛЯ.

Для улучшения 
обслуживания 

сельского населения
На днях в Каргаске состоялось 

совещание начальников отделений 
связи Парабельского, Александров
ского и Еаргасокского районов. Уча
стники его обсудили ’ доклад 
заместителя начальника област
ного управления связи тов. Уляш- 
кина «О состоянии и мерах улучше
ния работы сельских отделений свя
зи».

Выступившие тт. . .Такшинская, 
Андриянов, Маркова, Галуза и дру
гие поделились опытом организации 
обслуживания населения средствами 
Связи. Для начальников отделений 
связи был проведен семинар.

И. ЧУБЫКИН.
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ЛЮБОВЬ К ТРУДУ
Белым-бело на выгульном двори

ке, словно снег выпал. Куры окру
жили Екатерину Емельяновну Мира- 
кину, взлетают, садятся на плечи, 
на руки. Птичница созывает кур. 
Пора на обед...

Одиннадцать лет трудится птич
ницей в колхозе «Заря» ПарбигсКо- 
го района Екатерина Емельяновна. 
Сколько через ее руки прошло цып
лят, сколько она за это время соб
рала яиц! Уважают в колхозе 
Е. Е. Миракину, и по праву. В 
трудных у словиях сумела она

Будет миллион 
рублей дохода 

ото льна
Колхоз «Заря» Кривошеинского 

района в прошлом - году от сдачи 
льносемян получил 336 тысяч руб
лей и от продажи государству льно
волокна —  376 тысяч рублей. В 
этом году на выращивание льна в 
колхозе обращено большое ■ внима
ние. За пять месяцев колхоз сдал 
государству около 300 ' центнеров 
льноволокна —  на 400 тысяч руб
лей. В настоящее время всю тре
сту зимнего расстила из урожая 
прошлого года подняли и по-хозяй
ски заскирдовали. В артели беспре
рывно работает мяльно-трепальный 
агрегат. Только за май от продажи 
льноволокна колхоз получил 75 ты
сяч рублей дохода. Имеющаяся 
льнотреста урожая прошлого года 
позволит еще получить не менее 
600 тысяч рублей дохода. В этом 
году колхозные льноводы только от 
продажи льноволокна получат мил
лион рублей дохода.

М. КУРОЧКИН.

повысить яйценоскость кур. Зи
мой давала несушкам витаминные 
Корма, припасенные с лета крапив
ные веники, в мешанку мелко руби
ла хвою, приготовляла бульон из 
клеверной муки. i

По опыту передовых птичниц 
страны она применила, дополнитель
ное освещение.

Сейчас тоже хватает хлопот у 
Екатерины Емельяновны. Правда, не
сушки содержатся на зеленом корме, 
но надо им нарвать Крапивы, при
нести со склада зерновых отходов, 
позаботиться, Чтобы был мел. На 
птицеферме недавно появились но
вые Жильцы, их привезли с Вакчар- 
СКой инкубаторной станции —  IlO O  
цыплят. За ними нужен глаз да глаз. 
Почти целый день находится на 
ферме птичница Е. Ё. Мира-Кйна. 
Нелегко управляться одной. Правле- 
н_ие колхоза могло бы выделить 
ей помощницу. Пообещали, но на 
Этом и кончился рЛговор.

У Екатерины Емельяновны слова 
Не расходятся с Делом. Она с начала 
года сдала более 29 тысяч яйц, ,эТо 
составляет ПО 55 яиц на несуШку.

В. ЧИЖИКОВ, 
инструктор Парбигсиого 

райкома КПСС.

Закон «Об укреплении связи шко
лы с жизнью и о дальнейшем раз
витии системы народного образщва- 
нйя в РСФСР» выдвинул новые за
дачи и перед профессионально-тех
ническими училищами.

Сессия об.тастного Совета, обсу
див мероприятия по выполнению 
этого Закона, утвердила план про
фессионально-технической подго
товки квалифицированных рабочих 
в нашей области на 1959— 1965 
годы.

Имеющиеся в области техничес
кие, ремесленные, строительные 
училища, училища механизацйи 
сельского хозяйства и школы ФЗО 
до 1963 года будут реорганизованы 
в городские и сельские профессио
нально-технические училища.

Количество учащихся в них воз
растет на 65 процентов. Увеличение 
контингента в реорганизуейых учи
лищах намечается провести как за 
счет строительства базовыми пред
приятиями дополнительных учебно
производственных площадей, так и за 
счет двусменной работы сущест
вующих кабинетов, лабораторий и 
учебных мастерских.

За семилетие в Томске и районах 
области будет открыто шесть новых 
профессионально-технических учи
лищ. На их строительство ассигнует
ся больше 14 миллионов рублей. 
Кроме того,'на строительство учеб
ных, производственных и Жилых 
зданий в училищах механизации от
пускается шесть миллионов рублей. 
В этом году трест «Томскстрой» 
начал строительство типового учи
лища. Выделены средства для этой 
цели и строительному тресту № 97.

Для улучшения подРотовки моло
дых рабочих будут также реоргани
зованы в профессионально-техниче
ские училища и переданы в ведение 
управления трудовых резервов Школа 
ФЗУ швейной фабрики № 5, проф
техшкола облпромсовета, школа ку 
линарного ученичества Министерст
ва торговли РСФСР и Колпашевекая 
сельскохозяйственная школа.

После проведения всех этих меро
приятий количество учащихся в 
профессионально-технических учили
щах возрастет в 2,3 раза по сравне
нию с 1958 годом. Всего за семиле
тие профессиональным образованием 
будет охвачено до 23 тысяч чело
век, в том числе более 14 тысяч 
окончивших 8-летпйе общеобразова
тельные школы.

Около 20 процентов подрост
ков после 8-летней шко.Ды надо бу
дет трудоустроить и обучиДЬ путем 

иядив1идуальИО-бригадного учеПиче- 
сТва непосредственно на предприя
тиях, стройках, в РТС, совхозах и 
колхозах.

Местные Советы призваны вести 
строжайший учет потребности в 
кадрах, умело распределять их. 
Предприятия, стройки, РТС, совхозы 
должны но только иметь планы тру
доустройства молодежи, но и хорошо

готовиться к  ее приему. Нельзя; 
дальше мириться , с такими фактами^ 
когда руководители некоторых пред-  ̂
прИятий (заводы подшипниковый,' 
манометровый и др.) под всяческими 
предлогами отказываются от приема 
молоделги, окончившей школу.

Срок обучения в городских и сель
ских профтехучилищах —  от одного 
года до трех лет. В учи.чищах с ro-i 
дичным сроком обучения будут го
товиться молодые рабочие д.чя об
служивания станков, машин, ' для; 
ряда массовых профессий (формов
щики машинной формовки, сле- 
сари-сборщйки, трактористы, жи
вотноводы и т. п.). В двухго
дичных школах молодежь бу

дет обучаться совмещенным и уни
версальным профессиям широкого 
профиля (токарь-универсал, кузнец- 
штамповщик, тракторист-машинист, 
ит. д.). Трехгодичный срок обучения 
намечен для таких особо сложных 
профессий, Как наладчики и регули
ровщики станков и машин, наладчи
ки автоматических линий, автоматов 
и полуавтоматов, судоводители, ра
диомеханики, портные индивидуаль
ного пошива.. ;

Свыше семидесяти профессий ква
лифицированных рабочих будет по
лучать молодежь в профессионально- 
технических училищах области.

Обучение будет проводиться в 
обстановке, максимально, прибли
женной к  производству. На- практи
ческую часть учебного процесса от
водится примерно 65 процентов все
го планируемого на подготовку вре
мени.

Для молодежи, поступающей на 
производство непосредственно после 
окончанйя 8-летних школ, пред
усматривается организация вечерних 
професаионально-технических учи
лищ, в которых она сможет полу
чать необходимую подготовку.

Учи.тища постепенно будут переве
дены на частичную самоокупаемость., 
Коллективы их изыскивают допо.тни- 
тельные возможности организации, в 
учебных мастерских рентабельной 
производственной деятельности —* 
изготовления станочного оборудова
ния, сложной продукция и выпол
нения имеющих учебную ценность ■ 
заказов базовых предприятий.

В училищах механизации сельско
го хозяйства, реорганизуемых в сель
ские профтехучилища, будут созда
ны учебные хозяйства, которые в 
дальнейшем превратятся в многоот
раслевые, высокодоходные. Местные 
Советы должны выделить для сель
ских училищ земельные угодья.

Вся pa6ota училищ и школ ФЗО 
в настоящее время направлена на то, 
чтобы полностью претворить в жизнь ■ 
Закон об укреплении связи школы с 
ж'Изнью и создать все условия для 
успешной реорганизации их в про
фессионально-технические училища.

Н. ПАДУСЕНКО, 
начальник отдела областного 

управления трудовых резервов.

ИСПЫТЯНИЕ сквяжины
Когда закладывалась Ново-Басю- 

ганская глубинная буровая, перед 
коллективом ставилась задача: изу- 
чиРь геологический разрез и выяс
нить его нефтегазоносность.

Бурение показало наличие благо
приятных коллекторов. Сейчас ве
дется испытание скважины на 
нефть и газ. В йИжнеМ горизонте 
на глубине 2.982—2.988 м обна
ружена в небольшом количестве 
нефть. Второй интервал —  2.946— 
2.950 метров,—  также дал не
большой приток нефти. Ведется 
подготовка к  испытанию третьего 
горизонта.

Серьезным тормозом в работе по 
Испытанию скважин является оР- 
сутстВйе радиосвязи с Новосибир

ским территориальным геологиче
ским управлением. Мы не можем 
быстро решить многие вопросы, свя
занные с испытанием скважины. У 
нас нет пробоотборника, аппарата 
Яковлева. Это приводит к  тому, что 
невозможно точно определить уро
вень жидкости в скважине, заме
рить пластовое давление испытыва
емого горизонта, его температуру. 
От ликвидации этих и других недо
статков будет зависеть успешное 
проведение испытаний скважины в 
дальнейшем.

Б. ГУРКОВСКИЙ, 
старший геолог Ново-Васюган- 
сной нефтеразведки Каргасок- 
скоГО района.

Работникам завода 
вручены дипломы

Закончен учебный год в высших 
и средних специальных уЧебйых за
ведениях. 126 рабочих, инженерно- 
технических работников и служа
щих Томского электромеханическо
го завода занимались в вузах и 
техникумах без отрыва оТ производ
ства.

Успешно защитив проекты, ди
пломы инженеров получили лабо
рантка Тов. Чеснокова, электрики

тт. Герасимов, Дмитриенко, Марты- 
нюк, конструктор тов. Попов.21 человек закончил в этом го
ду вечернее отделение горного тех
никума, большинство из них на «хо
рошо» й «отлично» защитило дип
ломные проекты. Среди них —  на
чальник цеха металлоконструкций 
тов. Абакумов, мастер тов. Русакова, 
токарь тов. Марченко, заточник тов. 
Фатеев и другие.

Е. СТЕМПЁНЬ.

- н ё -

Короткие сигналы
в  Вокзальном районе города Том

ска по переулку имени Островского 
имеется подземный ключ, вода из 
которого стекает в небольшое озеро. 
Это озерко сильно загрязнено, никем 
не очищается. Горкомхозу и сани
тарному надзору следует навести 
здесь порядок.

А. ИВАНОВИЧ.

Сильно загрязнена и разбита доро
га к  средней школе JTs 12 по ЮртоЧ-

ному переулку, 8, в гор. Томске. К 
началу нового учебного года ее нуж
но отремонтировать. И. ВАНИН.

V
Невкусные обеды готовят в столо

вой парохода ’«Хохряков». Выбор 
блюд в меню ограничен, обслуживч- 
ННе пассажиров организовано плохо., 
В буфетах Парохода, кроме консервов, 
пряников, селедки й еппр-пилх на
питков, ничего купить нево4'можно.

В. МАВШЕЕВ.
Г1|ЧГ-*-̂Ь4«

По следам неопубликованных писем
Н. Козлов в своём Письме сооб

щил редакций о ТОМ, что шофёр 
шегарской автороты Стрельцов 
не выдавал пассажирам биЯеТЫ и 
сдачу.

Как сообпдили нам из Томского 
автотреста, факты подтвердились. 
Письмо Козлова обсуждено на об
щем собрании шофёров шегарской 
автороты. Шофер Стрельцов с ра. 
боты снят, и дело на него переда.

но в товарищеский суд. В настоя
щее время на маршрут Томск — 
Шегарка выделены билетные Кас. 
сиры я усилен Контроль за соблю
дением финансовой дисциплины,

м.**
в  одном из писем, нрислаиных в 

адрес редакции, сообщалось О том, 
что при попустительстве лесничего 
МорякбвСкОго лесничества Томско. 
го района К. И, Лемеша лесник

В. И, Седунов незаконно пользо
вался лесом в личных целях.

Начальник управления леСЯОГо 
хозяйства тов. Бурдавицын сооб
щил редакции, что факты, приве
денные в письме, подтвердились. 
Лесник Седунов привлекается к  
ответственности.

Лесничему К. И. Лемешу объ-i 
явлен выговор.
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Правление колхоза— организатор 
борьбы за выполнение обязательств

в  своей речи на Пленуме ЦК> г жизнью бригады. Решения бригадно
КПСС тов. Н. С. Хрущев правильно 
указал на необходимость укрепле
ния кадров председателей колхозов. 
Мы не имеем права в условиях, 
когда создана прекрасная мате
риальная база и есть все возможно
сти для быстрого, резкого подъема 
сельскохозяйственного производства, 
мириться с отставанием отдельных 
колхозов, быть равнодушными сви
детелями того, как из-за неумения, 
а порой из-за безответственного от
ношения к  де.ту иного руководителя 
колхоза хозяйство идет вниз.

Слов нет, работа у председате.тя 
колхоза трудная, треТ)ующая боль
ших организаторских способностей, 
умевия, знания, сельскохозяйствен
ного производства. Но тем большее 
удовлетворение она дает, тем больше 
она требует инициативы, настойчи
вости. Но можно хорошо знать эко

номику колхозного производства, 
быть специалистом сельского хозяй
ства и завалить дело, если у тебя не 

окажется главного —  умения рабо
тать с людьми.

В свое время, когда партия при
звала коммунистов страны идти на 
работу в колхозы, помочь тружени
кам сельского хозяйства обеспечить 
крутой подъем сельскохозяйственно
го производства, я тоже поехал в де
ревню. Колхознйки колхоза «Рас
свет» Кожевниковского района из
брали меня своим председателем...

Сейчас наше хозяйство —  одно 
из крупнейших в области. Оно об
разовалось в начале февраля , этого 
года После слияния четырех колхо
зов —  «Победа», «Рассвет», имени 
Чапаева и «Комсомолец», разных по 
уровню развития, по экономике и 
производительности труда. Колхоз
ники оказали мне большое доверие, 
избрав председателем укрупненного 
колхоза. Теперь ' наш колхоз рас
полагает 32.045 гектарами земли. 
Только посевная площадь составляет 
10.404 гек.тара. Есть большие мас

сивы целинных, залежных земель, 
сенокосных и пастбищных угодий, 
крупные животноводчеокие фермы.
В артели 1.148 трудоспособных. 
Деревни и поля объединенного кол
хоза протянулись от центральной 
усадьбы на десятки километров. В 
колхозе создано 11 производствен
ных бригад, которые располагают 
мощной техникой. Имеем теперь 42 
трактора, 38 комбайнов, 15 лафет

ных и безлафетных жаток и много 
других машин. Бригады возглавляют 
опытные, хорошо знающие дело лю
ди.

Потребовалась большая организа
торская работа, чтобы с первых 
дней добиться слаженной работы во 
всех бригадах. Правление артели, 

партийная организация колхоза по
ставили, ка к  одну из первоочеред
ных задач, —  повысить роль и 
ответственность бригадиров, заведу
ющих фермами, дать им возмож
ность проявлять больше инициативы 
и самостоятельности в работе.

Для каждой бригады было разра
ботано годовое производственное за
дание, составлены рабочие планы, 
которые обсуждались на бригадных 
собраниях. Бригадирам предоставле
на большая самостоятельность в 
рамкаХ утвержденного правлением 
ко.чхоза производственного плана. 
Они самостоятельно планируют ход 
текущих работ, в случае надобности 

согласовывают внесенные в план из
менения с председателем колхоза 
или его заместителем.

Большое значение в повышения 
роли бригадира и улучшении работы 
бригады имеет бригадный совет. Та
кой совет создан в каждой брйгаде 
из 3 — 5 человек. Совет обсуждает 
все главные вопросы, связанные с

го совета, как правило, утверждают
ся правлением колхоза. Бригадные 
советы —  замечательные помошКи- 
ки  в борьбе за укрепление трудовой 
дисциплины колхозников, за успеш

ное выполнение обязательств.

■ Большое значение мь1 придаем 
производственным совещаниям в 
бригадах, на фермах, 
регулярно. На них обсуждаются жи
вотрепещущие вопросы жиз'ни и ра 
боты колхозншсов.

На проиэводстве-нных совещаниях 
мы обсудили В'ощосы, связанные с 
выполнением рабочего плана весен
них полевых работ, с выполнением 
щшнятых обязательств. На совеща
ниях регулярно подводятся итоги 
соревнования. Эта форма работы с 
колхозниками, как по!казала практи
ка, очень хоройая. Она повышает 
у колхозников чувство ответствен
ности за выполнение принятых обя
зательств, за порученное дело.

'  Колхозники хорошо понимают, что 
одним из главных этапов борьбы за 
выполнение принятых обязательств 
по производству продуктов сельского 
хозяйства являлся весенний сев. 
Подготовке к  севу и организаций 
работ на артельных полях мы уде
ляли особое внимание. Перед нача
лом сева создали комиссию из девя
ти человек в составе инженера, аг
ронома, члена правления, члена 
парткома, бригадиров и передовиков 
колхоза. Комиссия провела предва
рительную проверку готовности 
бригад, к  Севу, оказала бригадирам 
практическую помощь в решении 
ряда организационных вопросов. 
Правление артели разработало меры 
материального поощрения механиза
торов и всех колхозников, занятых 
на севе.

Партийный комитет Колхоза боль
шое внимание уделял организации 
соревнования на севе. Были учреж
дены переходящее красное знамя 
р я  лучшей бригады, переходящие 
вымпелы для передовиков сева. 
Итоги соревнования подводились 
каждую пятидневку, они освеща
лись по радио, Б бюллетенях, в 
боевых листках.

Б центр внимания мы поставили 
борьбу за повышение культуры зем
леделия.- Этого требовало выполнение 
обязательств по произво-дству зерна. 
Ведь колхозники нынче решили по
лучить на всей площади по 16 цент
неров зерновых с гектара в амбар
ном весе, в Том числе пшеницы —  ' 
по 17 центнеров, кукурузы  —  по 
300 центнеров е гектара, а бригада 
тов. Андреева решила получить 
средний урожай зерновых культур 
не менее 18, а пшеницы —  не ме
нее 20 центнеров с гектара в ам
барном весе.

' Одновременно с улучшением агро- 
теД|ники на старопахотных землях 
весной поднимали целину, пахали 
залежь.

Сев был закончен в лучшие сро
ки, на высоком уровне агротехники.

Со 2 по 9 июня комиссия прини
мала вСе посевы по всходам. В ше
сти бригадах Качество сева признано 
отличным, а в двух бригадах на 190 
гектарах обнаружены просевы и ог
рехи. Виновники этого понесли мате
риальную ответственность за брако
дельство.

Подавляющая масса колхозников 
ча севе трудилась высокопроизводи
тельно, развернула настоящую 
борьбу за широкое внедрение пере
довых приемов обработки почвы и 
сева. Нам удалось около 4 тысяч 
гектаров пшеницы яоееять узкоряд

ным и перекрестным способами, что, 
по нашим подсчетам, даст прибавку

урожая с каждого гектара не менее 
2 —  3 центнеров зерна.

Животноводы тоже приняли высо
кие обязательства по производству 
молока, мяса, яиц, шерсти и успеш
но выполняют их. Общее собрание 
артели запланировало получить от 

, артельного животноводства в neipBoM 
году семилетки 3.592.786 рублей до
хода. Мы разработали мероприятия 
по подъему животноводства. Одно из 
них —  улучшение породности дойно
го стада, свиней, овец. Сейчас осу
ществляется замена малопродуктив
ного скота высо1Копр'Одуктивным. Бее 
быки-производители ■—  чистокровные 
си.чмеяталы, свиньи —  только круп
но-белой породы. Начали разводить 
овец —  алтайских MeipHHoiCOB.

Решающим условием развития ж и 
вотноводства будет создание прочной 
кормовой базы. Укреплять ее намере
ны, в первую очередь, за счет к у к у 
рузы, сеяных трав. Б этом году по
сеяли 520 гектаров кукурузы , 127 
гектаров картофеля, 800 гектаров 
однолетних трав, имеются 361 гек
тар многолетних трав и 5.257 гек

таров естественных сенокосов.

Заготовку кормов механизируем. 
Сейчас заготавливаем веточный корм, 
силос, ведем сенокос.

Для общественного скота ремонти
руются помещения, строятся новые. 
В этом году будут noicrpocHbi 3 ко
ровника на 550 голов (из ш х  один 
четырехрядный), свинарник, кошара. 
За шесть месяцев этого года в сред
нем по колхозу надоено 1.207 ки- 
иограммов молока на корову. Годо
вое обязательство выполнено почти 
наполовину. Этого явно недостаточ
но. Сейчас надои молока повышают
ся с каждым днем.

Передовые доярки нашей артели 
в текущем году добились замечатель
ных результатов. Е. Корнева по.тучи- 
ла свыше 1.890 килограммов моло
ка от каждой коровы своей группы, 
Е. Акулова —  свыше 1.870, 3. Жа- 
хова — .по 1.748 килограммов. Они 
завоевали первенство в областном 
соревнова1Нии доярок по производст
ву молока. Хороших результатов до
бились также Е. Соколова, К. Кисе
лева, А. Молокова, Н. Пахомова, А. 
Ромашова и другие.

Колхоз перевыполнил полугодовой 
план продалги молока государству, 
шерсти. Много скота поставлено на 

нагул и откорм. Решено годовой 
план по продаже мяса и других про
дуктов животноводства выполнить к  
7 ноября, а до 1 января 1960 года 
много продукции продать сверх пла
на.

Труженики нашего колхоза при
ложат все усилия, чтобы выполнить 
и перевыполнить обязательства по 
производству и продаже государству 
продуктов сельского хозяйства в 
1959 году.

С комсомольским 
задором

М. ХАРИТОНЕНКОВ,
председатель колхоза мм. XXI 

съезда КПСС Кожевниковокого 
района.

Позади выпускной вечер, в руках 
аттестат зрелости.. Куда дальше? 
Б семнадцать лет столько желаний, 
столько замыслов. Комсомолка Нина 
Рубцова задумалась: «Сперва пора
ботать два года, потом —  в инста- 
тут. Но где?»

Районный отдел культуры напра
вил ее заведующей клубом в Но
вую Бурку —  центр артели имени 
Ленина. С первых дней не получа
лось, не получалось и после. ' Не 
могла она повести за собой моло
дежь, сделать часы досуга интерес

ными. С пением не выходило —  
будто голос перехватывало; когда 
очередь доходила до разучивания 
танцев, словно ноги деревенели.

—  Нет у тебя организаторских 
способностей, —  говорили ребята.

Отчего все это получалось? Отто
го ли, что Нина была предоставлен'а 
самой себе, то ли от незнания жиз
ни. Ушла из клуба, вернулась в 
родную Кедровку. Здесь ее и встре
тил инструктор райкома комсомола.

—  Ты здесь, Нина? —  удивился 
он.

—  Не получилось.
Когда были рассказаны подробно

сти, он покачал головой:
—  Стыдно, стыдно без дела в та

кую  пору. Бесна. Хоть бы на при
цеп, что ли...

Она зарделась. Инструктор оки
нул взглядом ее тоненькую фигур
ку, посмотрел на руки.

—  Может, все-таки на ферму, —  
бросил он на ходу. —  К  вечеру 
зайду, потолкуем.

Однако вечером инструктор не за
стал уже Нины лома.

—  Ушла на ферму, —  объясни
ла мать.

' Доярки е любопытством погляды
вали на новую доярку. Когда двери 
коровника открылись и показался 
инструктор райкома комсомола, Ни
на Рубцова сделала еще несколько 
отчаянных усилий и опустила ру
ки. Пальцы не повиновались. В 
этом не было ничего удивительного, 
так происходит с каждым, по
ка он не постигнет «тайны» дое
ния. Колхозницы переглянулись и 
молча разделили между собой невы- 
доенных коров.

—  Вот тебе одна ‘—  Тучка, —  
сказала приветливо старшая доярка 
Анастасия Селезнева. —  Научишься 
—  добавим, потом станешь управ
ляться с целой группой. Не пугай
ся, ничего мудреного.

—  Ну, счастливо, —  попрощался 
инструктор.

Так в этот весенний вечер в Кед
ровке прибавилась еще одна дояр
ка. Жизнь ее потекла новым рус
лом.

...Сперва Нина никак не могла 
привыкнуть, просыпала. Родителям 
приходилось бодрствовать и будить' 
вовремя. Потом Нина купила бу
дильник. Но хуже всего было с ко
ровами. Нине казалось, что ее «за

бодают» —  боялась, как она сейчас 
вспоминает, отвязывать коров.

В июне отправили гурт за Ме.ть- 
ковку, на выпасы. Тут-то начались 
настоящие испытания: мошкара,

k f '

Пребывание Ф. P. Козлова 
в США

Н. Рубцова.

комар. Мало помогал дымокур. Кто 
не знает, ка к  трудно в эту пору 
животноводам.

—  Что теперь скрывать, —  в 
больших черных глазах Нины Руб
цовой вспыхивают огойьки, —  пла
кала я тогда, горько плакала. Сбе
жать хотела. Хорошо, что подруги 
помогли.

—  Больше всего хлопот достав
ляли нетели. К  Важной не подсту
пись, а вымя нали.лось. Не дается 
сдаивать и все! Ведро лучше не 
подноси. Спутывали ее— не помо
гало. Тогда на выручку с советом 
Пришел молоковоз Ваня Аладинский. 
В круж ку  ста.ла молоко сдаивать, 
пока Ваясная привыкла.

Казалось, постепенно дела нала
живались. Однако пришла новая 
трудность. Все доярки дают своим 
питомцам зеленую подкормку —  
сами косят. Как быть Нине? В ру
ках литовки не держала. Взяла косу 
—  и руку обрезала.

Но и здесь подруги помогли, по
казали, научили.

Втянулась, полюбила труд доярок.
Нина стала к  коровам присматри

ваться, изучать их повадки.
Первый год пролетел незаметно. 

На ферме подбили итог— ого! —  у 
Нины Рубцовой здорово получилось 
— 2.400 килограммов от каждой ко
ровы. Молодую доярку премировали 
в колхозе и райцентре— на совеща
нии передовиков сельского хозяйст
ва, послали в Томск на празднова
ние сорокалетия комсомола.

Веселее стало на ферме. В янва
ре в доярки пошла Валя Кудрявце
ва —  тоже по окончании десяти
летки. Девушки быстро сдружились. 
Нина Рубцова стала как бы настав
ницей; полскажет, посоветует, помо

жет, и  у Вали пошли дела в гору. 
Незаметно пролетели два года, на
ступила поря подготовки к  экзаме

нам в вуз. Нина села за учебник, 
но по-прежнему ее тянуло на фер
му. Чуть свободная минута найдет
ся —  бежит с подойником к  Вале 
Кудрявцевой...

Скоро в одну из вузовских ауди
торий придет доярка колхоза «Побе
да» Нина Рубцова. Она нашла свое 
место в жизни и к  намеченной цели 
идет твердо, с комсомольским упор
ством.

Т. НАДЕЖДИН.
с. Кедровка,
Парбигский район.

ДЕТРОЙТ, 7 июля. (Корр. ТАСС).
Первый заместитель Председателя 
Совета Министров СССР Ф. Р. Коз
лов и другае советские гости посе
тили вчера лабераторию радиации 
Калифорнийского университета в 
г. Беркли.

Президент университета К. Керр 
сердечно приветствовал Ф. Р. Коз- 

I лова и представил советским гостям 
своих коллег. Заведующий лаборато
рией радиации д-р Е. Макмиллан 
пригласил Ф. Р. Козлова осмотреть 
крупнейший в США синхрофазотрон. 
Осматривая синхрофазотрон, Ф. Р. 
Козлов говорит: «Эта установка на
поминает мне нашу в Дубне. Только 
наш синхро|фа'зотрон, по-моему, 
больше».

Д-р Макми.тлан соглашается с 
этим. «Мощность нашей установки 
в Беркли —  6,2 миллиарда электро- 
новольт, —  говорит он, —  а вашей 
в Дубне— 10 млрд». Далее д-р Мак
миллан рассказывает, что в настоя
щее время американские ученые 
начали строительство нового син
хрофазотрона в Брукхэйвеяе мощно- 
стыо^в 30 млрд электрэирвольт. Со 
своей стороны Ф. Р, Козлов напоми
нает о решении Советского прави
тельства построить установку мощ
ностью в 50 млрд, электроновольт. 
«Такое соревнование в области мир
ного использования атомной энер
гии, —  говорит Ф. Р. Козлов, —  
можно только приветствовать, это 
большое и полезное дело». 
Ф. Р. Козлов приглашает Е. Макмил
лана посетить СССР и ознакомиться 
с работами советских ученых в этой 

I О'бласти. Д-р Макмиллан благодарит 
Ф. Р. Козлова за нриглашение и го
ворит, что американским ученым 
также будет очень интересно встре
титься -с их СОВСТСКИ.МИ коллегами 
в г. Беркли.

Президент университета К. Керр 
устроил Е честь первого заместителя 
Председателя Совета Министров 
СССР_̂  Еозлова и  других советских 
гостей завтрак, на которо,ч присут
ствовали ученые г. Беркли. Во вре
мя завтрака г-н  Керр поблаго'Дарил 
Ф. Р. Козлова за посещение универ
ситета. Такие контакты, заявил он, 
служат интересадг мира во всем ми
ре.

Выступив с ответным словом,

Ф. F. Козлов подчеркнул не обходи-» 
мость расширения контактов между, 
людьми науки СССР и США. Мы 
считаем, заявил он, что открытия 
человеческого Тения, в том числе до
стижения в области атомной энергии, 
Д0.ТЖНЫ использоваться на благо На
родов, в интересах мира. Мы за 
го, чтобы атомная энергия давала' 
электрический ток городам и дерев
ням, приводила в движение торго
вые корабли. Эти корабли смогут,- 
кстати, быстро перевозить грузы от 
Владивостока до Сан-Франциско и  
обратно.

Мы призываем к  дружбе и миру 
между нашими народами. Если меж
ду нашими нарО’Дами установится 
дружба, война станет невозможной.,

Касаясь целей поездки в США, 
Ф. Р. Козлов сказал: «Мы приехали 
в Америку прежде всего для о<фици- 
ального открытия советской выстав
ки  в Нью-Йорке. На это нас уполно
мочило Ооветекое правительство* 
Кроме того, я имел приятные и по
лезные беседы с государственными, 
политическими и общественными де- 
ятеля.ми, с представителями дело
вых кругов, с рабо-чими, с деятеля
ми науки и культуры вашей страны., 
Я вижу, что американский народ 
хорошо относится к  со:ветскому на
роду и  не хочет войны. Задача со
стоит в том, что-бы выполнить эту 
волю народов. Мы должны добивать
ся решения спорных вопросов мир
ными средствами, сближать наши 
позиции и бороться за сохранение 
мира. С этой точки зрения наша 
поездка, по моему мнению, является 
полезной».

Присутствующие с интересом 
выслушали также ответы Ф. Р. Коз
лова на вопросы о жизни и работе 
ученых в Ск)ветскем Союзе.

Дружески попрощавшись с работ
никами и руководителями Калифор
нийского университета, Ф. Р. Козлов 
и члены советской делегации выеха
ли в Оклендский аэропорт.' Перед 
вылетом Ф. Р. Козлов поблагодарил 
жителей Калифорнии за теплый 
прием и пожелал им успехов в жиз
ни и работе. Вечером 6 июля 
Ф. Р. Козлов и сопровождающие его 
лица прибыли в г. Детройт.

В. БОГАЧЕВ.
В. ПАРАМОНОВ.

О  проведении выборов народного 
суда 3-го участка Куйбышевского 

района гор. Томска

Хороший ХОЗЯИН, умелый руководитель
Выступая на июньском Пленуме | тысяч рублей. Теперь наш Колхоз—  

ЦК КПСС, Н. С. Хрущев указал на I большое многоотраслевое хозяйство, 
необходимость укрепления колхозов |РайЯолагающее 3.100 гектарами
кадрами предстателей. Это и по- л’ » ?
пятно. Ведь от работы председателя Ректоров, 10 Комбайнов, 4 лафета
во многом зависит успешное разви
тие общественного хозяйства, бла
гополучие сотен людей. В под
тверждение этого нам хочется рас
сказать о Федоре Григорьевиче Со
колове, который бессменно руково
дит . нашим колхозом в течение 11 лет.

Федор" Григорьевич пришел в ар
тель, когда доход колхоза составлял 
360 тысяч рублей. А в прошлом го
ду мы получили 2 миллиона 600

М м а г о у с т р о м ш  Т о ш е ж

это в НАШИХ СИЛАХ~
Сейчас в г. Томске широким 

Фронтом ведутся работы по строи
тельству и ремонту дорог, благоуст
ройству улиц, площадей и усадеб.

Вкладывая свой труд в благоуст
ройство родного города, трудящиеся 
Подмечают недостатки в благоустрой
т е ,  называют Конкретных винов
ников, предлагают меры для устра
нения недостатков.

Дорожный мастер В. Кудрншвв в 
своем письме рассказывает о. том, 
как идет строительство моста че
рез реку Ушайку, расположенного 
на строящейся авТоМагисТралй. Он 
отмечает Хорошую работу студентов 
ГоМсКОГб Инженерно-строительного 
йНСтитута, которые освбйлй не
сколько видов работ на строитель
стве моста. Гов. Кудряшов пишет и 
о серьезных недостатках в строй- 
тельстве. Гак, например, не хватает 
йнструментов, троса, что задержи
вает работы.

Гов. Мельников пишет: «Когда 
Провели трамвайную линию в посел
ке Черемошяйкй. и  посадочные 
площадки сдела.дй Временные. Сей
час эти п.101цадки не благоустроены, 
пассажиры исяытывают большие 
неудобства при посадке и выходе из 
трамвая».

Тов. Мельников указывает также 
на то, что не уделяется должного 
внимания благоустройству улицы 
Большой Подгорной. Тротуаров

гектарами 
ели 17 
лафета

и много другой техники.
Колхоз из года в год расширяет 

общественное хозяйство, повышает 
доходы.

У тов. Соколова большие органи
заторские способности, он умеет ра
ботать с людьми, опираться на ак
тив. Все семь полеводческих бригад 
у нас возглавляют люди, которые

любят и знают свое дело. Председа
тель колхоза хорошо знает все от
расли хозяйства, сельскохозяйствен
ную технику.
' Коммунист Ф. Г. Соколов бережет 
народное добро, расчетливо исполь
зует каждую общественную копей
ку.

Мы уважаем своего председателя. 
И. ЗЛОБИН —  бригадир поле
водческой бригады, А. СОБЕ- 
НИНА —  телятница, Ф. МАК
СИМОВ, Н. СОБЕНИНА —  кол
хозники сельхозартели имени 
Сталина ПарбигскОго района.

В соответствии со ст. 113 Кон
ституций РСФСР и Указом Прези
диума Верховного Совета РСФСР от 
2 ноября 1956 года «О порядке 
проведения выборов народных судов 
во вновь образованных участках»,- 
исполнительный комитет -Гомского 
областного Совета депутатов трудя
щихся решпл назначить день выбо
ров народного суда 3-го участка 
Куйбышевского района г. Томска На 
воскресенье, 26, июля 1959 года.

Решено образовать Куйбышевский 
избирательный округ № 3 по вы
борам народного суда (центр округа 
—  Куйбышевский райисполком). В 
состав округа включены кварталы 
в границах: с западной стороны —  
от улицы Герцена по ул. Киевской 
и ул. Ново-Киевской (четная сторо

на) до Ключевского проезда; с се-< 
верной стороны: дома по К.лючев- 
скому проезду (нечетная сторона) 
до ул. Казанской, далее граница 
проходит по левому берегу р. Ушай- 
ки  до железнодорожного моста, от 
железнодорожного моста до переез
да на Заварзине, включая Заречный 
участок Томского совхоза; с восточ
ной стороны: от переезда на Завар
зине по линии железной дороги до 

ул. Нахимова; с южной стороны: от 
ул. Нахимова по ул. Шевченко (чет
ная сторона) до ул. Герцена, далее 
по ул. Герцена (четная сторона) до 
ул. Киевской.

В состав народного суда 3 -го ’ 
участка Куйбышевского района из

бирается 50 народных заседателей.

Металл—семилетке
Коллектив паровозного депо стан 

ции Томск-11 в июне отгрузил ме 
таллургам Кузбасса 40 тонн чугун | 
него и  стального лома при задании ' шили выполнить за 20 дней.

30 тонн. План сбора лома черных 

' I металлов на июль паровозники ре-

ГАСТРОЛИ КРАСНОЯРСКОГО 
ДРАМАТИЧЕСКОГО ТЕАТРА  

ЙМЕНИ А. С. ПУШ КИН А ЯРКО, ПРЯВДИВО

☆

Обзор писем трудящихся ☆
Здесь нет, и в дождливую погоду 
пешеходам приходится идти по 
грязи.

О необходимости устроить поса
дочные площадки вдоль трамвайной 
линий на улице Большой Подгорной 
пишет и В. БабийоЁИЧ,

Работник треста «ГидродорМост» 
Н. Горкин указывает на то, что не

редко шоферы, не считаясь с запре
том, проезжают по улицам, на ко
торых не закончены строительные 
работы, разрушают дорожные по
крытия, а работники автоинспекции 
не принимают Действенных мер к 
нарушителям.

Местные Советы, предприятия и 
учреждения города из года в год 
ведут благоустройство дорог и стро

ительство тротуаров. Но нереДйо ра
бота не доводится до конца.

«Проспект имени Фрунзе благо
устраивается в течение ряда лет, —  

пишет тов. Марченко. —  Но Многое 
пропадает зря. В конце проспекта 
зимой копа.ти канавы, весной их за- 
то'пило водой. Много затратили 
средств на бетонирование дороги, а 
сохранить ее не сумели. Она разби
та».

«По улице Дальяе-Ключевекбй 
год то.чу назад вырыли траншею и 
до сих пор не закопали», —  пишут 
тт. Васильев, Новиков и другие. 

— Выкопана траншея на улице Вок
зальной, сейчас она наполнена во
дой. С Улицы Пушкина на переулок 
Крутоовражный нет проезда.

Читатель тов. Титов пишет, что 
работники горкомхоза не экономят 
средств. Для спуска весенних вод 
с Воскресенской горы под землей 
были Яроложены трубы. Но Сделали- 
это так, что трубы быстро засори
лись, вышли из строя.

Вот тоже Пример бесхозяйствен
ности. Когда разбирали булыжную 
Мостовую по Коммунистичесйому 
проспекту. То камень решили ис
пользовать для мощения других 
улиц. Часть камня вывезли, а часть 
свалена в ямы, затоптана в землю.

Только весной этого года часть 
улицы Белинского у  совнархоза бы
ла заасфальтирована, но сейчас 
Здесь снопа копают траншею для 
прокладки водопровода. А ведь это 
можно было сделать и раньше.

Погожие летние дни —  самое 
благоприятное время для благоуст
ройства. Для того, чтобы сделать 
свой родной город чистым и благо
устроенным, нужно всем хорошо по
трудиться. Равнодушных здесь не 
должно быть. Томичи обязаны вы
полнить свое 'СЛОВО —  отработать 
на благоустройстве по 50 часов.

Много заслуг у  Романа Петрока- 
вйча —  и в  колхоз он вступил пер
вым, и с баями боролся без страха, и 
председательствует уже десятки лет. 
На его глазах, под его руководством 
вырос колхоз, стал шллионером. 
Добрая слава о нем в районе идет.

Только вот заболел председатель. И 
опасно. Забыл он, по диагнозу пасеч
ника Орамая, грамматику: она 
«...учит так: я, ты, он, мы, вы, 
они». А у Романа Петрокавича все—  
я, я, я. От этой болезни колхозу бе
да: время сенокоса, а председатель 
всех на строительство ненужной до- 
рогй шлет, беречь нужно меД —  без 
него 'пчелы зимой погибнут, —  а он 
медовуху велит гнать; в правление 
ленивых родственников собрал, а 
беспокойных людей подальше отсы
лает. На все советы у него один от
вет: «Я —  председатель. Яйца к у 
рицу не учат».

Опасная болезнь —  зазнайство. 
Смех —  хорошее лекарство против 
этой болезни. Вот его-то и взял на 

вооружение Красноярский краевой 
драматический театр.

В спектакле' «Медвежий Лог» —  
лирической Комедйи земляка крас
ноярцев хакаса Михаила Еияь- 
чичакова смех, действительно, остр; 
это чувствуется с первой Же сцены. 
Роман Петрокавич ждет корреспон
дента центральной газеты. Нужно 
встретить его радушно, показать 
хорошее, спрятать плохое (а его 
много стало за последнее время в 
колхозе). Пусть посмотрит коррес
пондент, пусть ему понравится кол-

I хоз —  тогда он прославит председа- 
, теля на весь Союз. «Не заслужена 

сейчас такая слава? Неважно: я 
I много сделал раньше», —  так рас- 
сулсдает Роман Петрокавич, гото
вясь к  встрече.

Чем кончится председательская 
затея? Изменит ли что-нибудь в кол
хозе приезд- газетчика?

Зритель заинтересован.
Интерес этот не исчезает в тече

ние всего спектакля. Не исчезает, 
хотя в пьесе всего три сценические 
площадки и только шесть действу
ющих лиц. Зритель к  ним привы
кает быстро, но Привычка эта сов
еем не утомительна, и с героями 
спеКтак.чя совсем не скучно. Не 
скучно потому, что артисты надеж
но закрывают на сцену дорогу 

затянутостям, наигрышу, деланно
сти.

Особенно хороши два персонажа. 
Орамай-ага —  о.тин из них. Старый 

охотник через всю жизнь пронес лю
бовь к  родной ХаКассии, к  труду, 
общему колхозному делу. Он лучше 

других понимает причи?!ы и опас
ность болезни Романа Петрокавпча. 
Но сильно в нем преклонение 
перед прошлыми заслугами предсе
дателя, не Может Орамай этого побо
роть. Народный артист РСФСР Про
зоров очень метко передает эту 
двойственность героя. Когда еГо 
Орамай пытается защищать пред
седателя, он становится ворчливо- 
назидаТельным, чувствуется, что он 
Принуждает себя, сам не верит в 

то, что говорит. В нем как-то сразу 
пропадает, и  юмор, и  живо-сть, и

простоватая лукавость старого охот
ника. Но стоит ему перестать быть 
адвокатом, и перед нами —  другой 
человек. ,В каждой сцене актер f:a- 
ходит^ какую-то новую инто11ацию, 
новый жест, новую деталь для свое
го героя. Все они естественны, про
думаны.

Столь же естественен и Роман 
Петрокавич в исполнении заслужея- 
ного артиста РСФСР Соколика. Заз

найство председателя раскрыто не 
только в характеристике со сторо
ны. Нет, оно весомо, зримо слагает
ся из жизненно поданных актером 
деталей. Небрежно протянутая для 
рукопожатия ладонь, семенящая по
ходка и гордо выпяченная грудь, 
ворчливо-брюзжащий говор, началь
нический крик в телефонную, трубку 

-7- это все явные симптомы про
грессирующей болезни.

Но есть в колхозе люди смелее и 
принципиальнее Орамая -—  дочь его 
Тарйка (артистка Казарина), дочь 
председателя Ката (артистка При
бавочная), пастух Иразан (Дади- 
риев) и студент Еаскар (артист 
Триандофйлов), оказавшийся Тем са
мым корреспондентом, которого 
ладет жаждущий славы Роман Пет
рокавич. Их Совместными усилиями 
и выводится «на чистую воду» заз
навшийся руководитель.

Они дружны в борьбе с предсе
дателем, едины в своей непримири
мости к  зазнайству. Но каждый из 
четверки остается самим собой в 
этой борьбе, вносит в нее что-то 
свое, отличающее его от другого. По
рывистость и самолюбиБость Ираза-

на, веселость и подвижность Каты, 
молчаливая настойчивость Тарики, 
холодная страстность . журналиста 
Каскара —  все это убедительно 
показано зрителю актерами. По
этому поражение Романа Петрока- 
Бича в этой борьбе логично и понят
но зрителю.

«Медвелшй лог» автор назвал ли
рической комедией. Это действитель
но так: в ней много песен (тексты и 
музыка их близки к хакасскому 
фольклору и удачно донесены до зри
теля актерами и музыкальным ан
самблем) и, конечно, много лю

бовных перипетий. Тарйка любит 
Иразана, но уверена; что он влюб
лен в Кату. Кате нравится Кас- 

кар, но ей кажется, что тот влюблен 
в Тарику. Осложнения комедийные, 
традиционные. Но актеры играют 
настолько естественно, что недора
зумения в отношениях героев вы

глядят правдиво,
...Напечатан фельетон Тарики в' 

краевой газете о зазнавшемся Рома
не Петрокавиче. Украдкой от всех он 
в пятый, десятый раз перечитывает 
его. Устроились личные отношения 
молодежи. В последний раз появились 
на пасеке в Медвежьем логу герои 
спектакля. Произнесены последние 
диалоги. Они тонут в аплодисментах 
зала. И чувствуется: это —  не толь
ко вежливость в отношении к  гостям. 
Нет, этд искренняя благодарность те
атру за веселый, яркий и полезный 
спектакль, показавший, что смех—« 
отличное лекарство, всегда нужное; 
и полезное.

В. ВАТОЛИН.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



К Р А С Н О Е З Н A M я

Зарубежные отклики на новое 
достижение советской науки

НЬЮ-ЙОРК, 7 июля. (ТАСС). 
Разета -«Дейли ньюс» помещает 
под крупными заголовками на 
первой полосе сообщение об ус
пешном запуске в Советском Сою
зе еще одной геофизической раке
ты с двумя собаками и кроликом. 
«Ныо-Иорк геральд трибюн» так
же отводит этому сообщению мно
го места на первой полосе.

«Нью-Иорк тайме» помещает на 
первой полосе корреспонденцию 
Карузерса о запуске ракеты, а 
'■«Дейли миррор» на самом видном 
месте дает сообщение на эту тему 
корреспондента из Москвы.

Газета «Нью-Иорк тайме» пи
шет: «Главное новшество в совет
ском сообщении, это включе.ние 
кролика в список пассажиров»...

Видный американский ученый 
Дуглас Уо!рф высказал предполо
жение, что кролика включили в 
число пассажиров, возможно, для 
того, чтобы обнаружить влияние 
таких полетов на процесс размно
жения.

«С точки зрения ракетной тех
ники, —, подчеркивает газета 
«Нью-Иорк тайме», — натгболее 
значительным аспектом последне
го советского космического полета 
является огромный вес полезного 
груза».

ПАРИЖ, 6 июля. (ТАСС). Кор. 
респондент агентства Франс Пресс 
передает из Вашингтона, что «в 
американских научных кругах се
годня проявили большой интерес 
к сообщению о том, что Совёт- 
ский Союз успешно вернул на 
землю двух собак и «ролика, за
пущенных в космическое прост
ранство 2 июля.

В этих кругах отметили, что 
Советскому Союзу не впервые 
удается такой эксперимент, как 
об этом свидетельствует сообще
ние московского радио о том,, что 
на этот раз собака Отважная со
вершила свое третье путешествие 
в Космос.

Эксперимент, о котором Москва 
Ьбъявила сего!Дня, является новым 
до1казательством того, что совет
ские ученые разрешают проблему 
возвращения носовых конусов в 
атмосферу.

Кроме того, большой вес каби
ны с животными указывает на 
большую мощность использован
ной баллистической ракеты сред
ней дальности полета».

ЛОНДОН, 6 июля. (ТАСС). 
Корреспондент агентства Рейтер 
Винсент Бьюист передает из Мо
сквы:

«Советский Союз в целости и 
Сохранности вернул из космиче
ского пространства двух собак и 
одного кролика. Это мероприятие 
проведено в рамках советской 
программы, направленной на то, 
чтобы Советский Союз первым 
смог обеспечить космические по
леты людей.

Как сообщалось, собаки — две 
суки, Отважная и Снежинка, — 
и кролик после полета на совет
ской одноступенчатой ракете, за- 
пуще.нной рано утром 2 июля, на
ходятся в хорошем состоянии.

Как полагают в Москве, высо
та, на которую поднялись живот
ные, равна апогею (точка наи
большего удаления от земли) са
мого успешного советского спут
ника, запущенного до сих пор.

Нормальное приземление жи
вотных подтверждает сообщения 
о том, что Советский Союз усо
вершенствовал свою технику воз
вращения из межпланетного про
странства живых организмов без 
серьезного вреда для них.

Этот последний эксперимент 
еще раз свидетельствует об ог
ромной мощности советских ра
кет». •

ПАРИЖ, 7 июля. (ТАСС). Па
рижские газеты опубликовали на 
видных местах под крупными за
головками сообщения из Москвы 
об успешном запуске новой совет

ской баллистической ракеты с 
животными.

«Две собаки и кролик верну
лись живыми из путешествия на 
большую высоту» — гласит заго
ловок в газете «Либерасьон». 
«Успешный запуск советской ра
кеты с тремя животными» ■— со
общает газета «Попюлер де Па
ри».

Газета «Пари-журналь», отме
чая, что в СССР и США полеты 
ракет с животными пре1,цпринима- 
ются для того, чтобы разрешить 
проблему возвращения ракет и 
пассажиров на землю, высказыва
ет предположение/ что на этот 
раз советская ракета поднялась 
более чем на 480 километров.

Газета «Фигаро» поместила со- 
общ ете под заголовком «Меж
планетный матч между СССР и 
США. Москва забила гол: ракета 
с двумя собаками и кроликом 
вернулась на землю».

БОНН, 7 июля. (ТАСС). Запад
ногерманская печать широко со
общает об успешном запуске в> Со
ветском Союзе геофизической ра
кеты. Это сообщение публикуется 
под заголовками: «Успешная по
пытка запуска советской ракеты» 
(«Генераль-анцейгер»); «Полет в 
мировое пространство с животны
ми удался» («Ди Вельт»); «Две 
собаки и кролик возвращены из 
мирового пространства. Советы 
сообщают о новом успехе» («Вест- 
фелише Рундшау») и т. д.

Газеты приводят технические 
данные о ракете. «Франкфуртер 
Альгемейне» отмечает, что в ре
зультате запуска был собран цен
ный материал.

Газеты «Рейнише пост» и дру
гие указывают, что в Советском 
Союзе уже неоднократно успешно 
запускались ракеты, которые име
ли -на борту животных.

ВАРШАВА, 7 июля. (ТАСС). 
Подъем собак «Отважной» и 
«Снежинки» и кролика в ракете 
на большую высоту, пишет в 
«Трибуна люду» секретарь глав
ного правления польского астро- 
навтического общества О. Воль- 
чек, их благополучное возвраще
ние на нашу планету — это не 
только большое достижение со
ветской науки, но и приближение 
нас к моменту ' освоения челове
ком надземных пространств.

Животные смогли безопасно вер
нуться на землю, продолжает он. 
Это указывает на ^о, что Совет
ский Союз в значительной степени 
овладел техникой возвращения из 
высоких слоев атмосферы, и пред
ставляет особую ценность, при
нимая во внимание полеты людей 
в будущих космических ракетах. 
Рекордным,, как и всегда, являет
ся также вес аппаратуры, которую 
советская баллястичесная* ракета 
подняла на значительную высоту.

СОФИЯ, 7 июля. (ТАСС). Все 
сегодняшние центральные болгар
ские газеты печатают сообщение 
о пуске советской одноступенча
той геофизической баллистической 
ракеты. Газета «Кооперативно се
ло» помещает сообщение под 
крупньпи заголовком: «Новый ус
пех советското ' ракетостроения», 
газета «Народна младеж» дает за
головок: «Новая победа советской 
космической техники».

Газета «Отечествен фронт» 
подчеркивает, что в результате 
успешного полета новой советской 
ракеты получены ценные научные 
сведения.

БУДАПЕШТ, 7 июля. (ТАСС). 
Как о выдающемся научном до
стижении сообщают сегодняшние 
будапештские газеты об успешном 
пуске в Советском Союзе одно
ступенчатой геофизической балли
стической ракеты с животными в 
верхние слои атмосферы. Все га
зеты в заголо-вках или в тексте 
подчеркивают вес полезного гру
за, поднятого одноступенчатой ра
кетой в космическое пространство.
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За послевоенные годы Балтийское побережье Польской Народной 

Республики стало важным районом судостроения. На одной только 
судостроительной верфи Гданьска за это время построено и спущено 
на воду более 250 торговых и рыболовных судов.

На снимке: на Гданьской судостроительной верфи.
(Фотохроника ТАСС).

• ДЕЛИ, 7 июля. (ТАСС). Новый 
крупный успех со,ветской науки— 
запуск геофизической ракеты с 
подопытными животными привле
кает большое внимание индийской 
печати. Все газеты публи-куют со
общения об этом событии на вид
ных местах первых полос. «Кон
тейнер советской ракеты с под
опытными животными, — под
черкивает в заголовке газета 
«Таймс оф Индиа», — благопо-- 
лучно приземляется». «Две соба
ки и кролик, — указывает в за
головке газета «Стейтсмен», — 
возвращаются из космоса».

КАИР, 7 июля. (ТАСС). Все 
каирские газеты помещают сего
дня на первых полосах и под 
крупными заголовками сообщения 
об успешном запуске в Советском 
Союзе одноступенчатой геофизи
ческой баллистической ракеты с 
подопытными животными и ус
пешном возвращении их на зем
лю. Газеты подчеркивают, что в 
результате этого экспе-римента 
были получены важные данные 
для изучения возможности поле
тов в Космос.

***
БЕРЛИН, 7 июля. (ТАСС). Все 

берлинские демократические газе
ты на видных местах помещают 
сегодня сообщение ТАСС о запу
ске в Советском Союзе односту
пенчатой геофизической ракеты. 
Газеты расценивают это событие 
как выдающийся успех советской 
науки в деле изучения жизнен
ных функций живых организмов 
при подъеме на большую высоту и 
решения проблемы возвращения 
ракеты на землю.

Газета «Нейес Дейчланд» под
черкивает, что полезный груз ра
кеты составил более 2000 кило
граммов и что оборудование и 
подопытные животные возврати
лись на землю в полной сохранно
сти.

РИМ, 7 июля. (ТАСС). Все 
итальянские газеты публикуют на 
видном месте сообщение ТАСС о 
запуске в верхние слои атмосферы 
баллистической ракеты с большим 
количеством научной аппаратуры 
и подопытными животными — 
двумя собаками и крол,иком.

«Когда читаешь сообщения о 
недавнем запуске советской бал
листической ракеты, — пишет га- 
зеуа «Унита», — то прежде всего 
поражает большой вес полезного 
груза: 2 тонны — вес приборов, 
аппаратуры и, естественно, под
опытных животных... Новое вели
кое завоевание заключается, тем 
не менее, не в этом... Великое за
воевание состоит в том, что 
смогли вернуть на землю такой 
большой груз, причем в прекрас
ных условиях, о чем ов-идетельст- 
вует хорошее состояние подопыт
ных животных...

С такой техникой, с ракетами 
таких размеров становится ясно, 
что полет человека на большие 
высоты и его возвращение на зем
лю в условиях почти полной без
опасности постепенно становятся 
делом весьма близкого будущего».

Этот эксперимент, подчеркивает 
газета «Паэзе», убедительно дока
зывает, чту полет живого сущест
ва в космическое пространство 
возможен, точно так же как воз
можно и возвращение этого су- 
ществй на землю. «Вес, превы
шающий 2 тыс. килограммов, — 
указывает газета, — который 
удалось забросить в космическое 
пространство, свидетельствует о 
том, что научные исследования 
продолжаются в направлении ве
ликого события — полета челове
ка в Космос».

Большое научное значение но
вого советского достижения под
черкивает газета «Мессаджеро» 
и ряд других буржуазных газет.

ОСЛО, 7 июля. (ТАСС). Сего
дня все утренние газеты помеща
ют на видных местах сообщение 
об успешном запуске Советским 
Союзом в верхние слои атмосфе
ры геофизической баллистической 
ракеты с находившимися в ней 
подопытными животными и о бла
гополучном возвращении носовой 
части ранеты на землю. Газета 
«Мо'рген-постен» отмечает, что 
носовая часть ракеты, весящая 2 
тысячи килограммов, была снаб
жена различными научными при
борами и что в результате этого 
запуска получены интересные на
учные данные.

В большой статье, посвященной 
запуску ракеты, газета «Афтен- 
постен» помещает фотоснимки, 
связанные с исследованием Кос
моса в Советском Союзе. Газета 
подчеркивает важность по-лучен- 
ных данных о легких газах в ат
мосфере и их составе.

Газета «Моргенбладет» указы
вает, что, по сведениям, получен
ным из Вашингтона, никакая аме
риканская ракета среднего радиу- 
,са действия не в состоянии под
нять груз весом в 2 тонны.

НЬЮ-ИОРК. Выставка достижений Советского Союза в области 
науки, техники и культуры.

На снимке: посетители осматривают модель атомного ледокола 
«Ленин», экспонируемую на выставке.

(Фотохроника ТАСС).

ПО ЗАКАЗУ СОВЕТСКОГО СОЮЗА
ВЕНА, 7 июля. (ТАСС). Вчера 

у судостроителей австрийского 
города Корнейбург был празднич
ный день: в торжественной обста
новке было спущено на воду пас
сажирское судно «Дунай» В0Д0И .З- 
мещением в 850 тонн, построенное 
по заказу Советского Союза. На 
трех палубах судна расположены 
комфортабельные каюты. Кроме

того, на нем имеются салон, ре
сторан, библиотека, солярий. Суд
но будет курсировать по Дунаю 
между Веной и советским портом 
Измаил.

В настоящее время на верфях 
Корнейбурга по заказу Советского 
Союза строится другое судно та
кого же типа.

Более 40 тысяч жителей Западной 
Германии переселилось в ГДР

БЕРЛИН, 7 июля. (ТАСС). Как 
сообщает агентство АДН, за пер
вое полугодие 1959 года в Гер

манскую Демократическую Рес
публику переселилось более 40 
тысяч жителей Западной Герма
нии.

Индонезийские партии поддерживают 
декрет С рарно  о восстановлении 

конституции 1945 года
ПЕКИН, 7 июля. (ТАСС).

Агентство Синьхуа передает: по
литические партии Индонезии
высказываются в поддержку дек
рета Сукарно о восстановлении 
конституции 1945 года.

Вчера генеральный секретарь 
Компартии Индонезии Д. И. Ай- 
дит обратился ко всем членам 
Компартии и индонезийскому на
роду с призывом вместе с воору
женными силами, патриотически
ми партиями и народными органи
зациями решительно поддержи
вать декрет Сукарно. Сн сказал, 
что Коммунистическая партия Ин
донезии и индонезийский народ 
единодушно поддерживают усилия 
президента Сукарно, направлен
ные на создание нового кабинета.

Айдит выразил надежду, что 
новый кабинет, верховный кон
сультативный совет и народное 
консультативное собрание будут 
основаны на принципах нацио
нальной сплоченности и справед- 
ливбети. Сн также сказал, что при 
создании этих органов следует 
учесть волю народа, его думы и 
чаяния и, в частности, обратить 
внимание на разрешение экономи

ческих проблем. Члены нового 
кабинета должны быть преиспол
нены духом декларации независи
мости 17 августа 1945 года и 
стремиться к созданию справедли
вого и процветающего общества.

В заявлении центральногс 
комитета ■ католической партии 
выражается поддержка декрету 
Сукарно и желание, чтобы новый 
кабинет был создан из способных, 
справедливых людей, пользую
щихся поддержкой парламента, 
вооруженных сил и большинства 
народа.

5 июля председатель националь
ной партии Индонезии Сувирьо 
приветствовал декрет президента 
Сукарно и обратился ко всем чле
нам этой партии с призывом под
держать декрет Сукарно и содей
ствовать претворению его в жизнь.

В телеграмме президенту Су
карно президиум Национального 
совета Центральной федерации 
профсо-юзов Индонезии (ССБСИ) 
выразил поддержку декрету Су
карно и пожелал, чтобы главный 
упор в дальнейшем был сделан на 
финансовую и экономическую ра
боту.

Строительство стратегической дороги в Пакистане
КАРАЧИ, 7 июля. (ТАСС). По

сообщению газеты «Доон», паки
станское правительство приступа
ет к строительству стратегической 
автодороги вдоль побережья Ара
вийского моря, которая свяжет 
ряд приморских пунктов с Кара
чи. Дорога протяженностью в 450 
миль строится по плану организа
ции Анкарского пакта и явится

частью дорожной сети, которая 
соединит Пакистан с Ираном и 
Турцией.

В финансировании строительст
ва дороги принимает участие 
Англия, которая ассигнует 200 
тыс. фунтов стерлингов на строи
тельные работы и приобретение 
различного оборудования.

к р а с н о я р с к и й  к р а е в о й  
д р а м а т и ч е с к и й  ТЕАТР
ИМЕНИ А. С. ПУШ КИНА  

в помещении областного драма
тического театра им. В. П. Чка. 
лова.

Последние спектакли 
9 июля — «Тиха украинская 

ночь».
10 июля — «Опасная профес

сия».
Начало спектаклей в 8 часов 

вечера.
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Западногерманские 
реваншисты наглеют!

БОНН, 8 июля. (ТАСС). В За
падной Германии продолжаются 
слеты реваншистов.

По сообщению западногерман
ской газеты «Франкфуртер Аль
гемейне», в Штутгарте состоялся 
антисоветский реваншистский слет 
так называемого «землячества 
немцев из Прибалтики». На нем 
выступил с речью премьер-ми
нистр земли Баден-Вюртемберг 
Кизингер. Он фактически призы
вал к новому «походу на Во
сток». Кизингер прославлял 
«немцев, которые несколько сот 
лет назад пошли в Прибалтику». 
Он цинично заявил, что немец'кие 
завоеватели вторглись туда не 
для захвата чужих земелр, а для 
того, чтобы... «обрести доверие и 
дружбу всего мира».

Кинотеатр имени М. Горького
9 июля — новая кинокомедия 

«Неподдающиеся». Сеансы: 8-50,
10- 30, 12-10, 1-50, 3-30, 5-10,
6-50, 8-30, 10-10.

Зал кинохроники 
9 июля — новый цветной доку

ментальный фильм «Власть над 
веществом». Сеансы: 9, 10-15,
11- 30, 12-45, 2, 3-15, 4-30, 5-45, 
7, 8-15, 9-30,

Кинотеатр имени И. Черных
9 июля. Большой зал — «Не. 

поддающиеся». Сеансы: 9, Ю-ЗО, 
12, 1-30, 3, 4-30, 6, 7-30, 9,
10-30. Малый зал — «1918 год» 
(2-я серия). Сеансы: 8-30, 10-30,
12- 30, 2-30, 4-30, 6-30, 8-30,
10-30.

ВНИМАНИЮ
охотников и любителей собак
12 июля, с 9 часов утра, на ста

дионе «Труд» проводится выстав. 
ка охотничьих собак.

Приглашаются все. владельцы 
и любители кровных охотничьих- 
собак.

Вход свободный.
2 — 1

Из Томского совхоза ушла ло- 
щадь (с жеребенком) темно-серой 
масти, тавро ТС. Тех, кто знает, 
где она находится, просим 
сообщить по адресу: Томский рай
он, поселок Лоскутово; коммута
тор № 24.

Строительно - монтажному уп
равлению облпромсовета требу
ются: каменщики, плотники, шту
катуры, разнорабочие на строи
тельство, грузчики на автомаши
ны, коновозчик, сколотчики ящи
ков, кассир, мастер-строитель.

Оплата труда сдельно-прогрес
сивная.

Одиноким предоставляется об
щежитие.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Сакко, 27. 2—1
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СПАСТИ ЖИЗНЬ 
МАНСЛИСА ГЛЕЗОСА!

ПЕКИН, 7 июля. (ТАСС). Рас
тет и ширится волна протестов 
общественности Китая против го
товящейся судебной расправы над 
пламенным борцом за мир и на
циональным героем Греции Мано- 
лисом Глезосом.

Китайский народ вместе с на
родами всего мира, пишет сегодня 
газета «Дагун бао», преклоняется 
перед Глезосом и ни в коем слу
чае не позволит реакционерам 
Греции убить его. Греческие вла-

З а я в л е н и е  Ф р ан ц у зск о й  
ко м м у н и сти ч еско й  партии

ПАРИЖ, 7 июля. (ТАСС). В 
газете «Юманите» опубликовано 
заявление Французской коммуни
стической партии в защиту Мано- 
лиса Глезоса.

Французская коммунистическая 
партия, указывается в заявлении, 
солидаризируясь с рабочим клас
сом и демократическими силами 
Греции, присоединяет свой про
тест к тем, которые были уже за
явлены.

ФКП подчеркивает необходи
мость всенародных действий и 
призывает посылать греческо-му 
правительству резолюции и посла

ния от жителей городов и дере-- 
вень, от рабочих предприятий, на
правлять делегации трудящихся и 
представителей интеллигенции в 
посольство и консульства Греции.

«Французский народ, — заяв
ляет ФКП, — который всегда вы
ступал в защиту справеиливых 
дел, считает дело Манолиса Гле
зоса своим кровным делом. Пусть 
он это решительно и незамедли
тельно покажет до 9 июля (день- 
суда над Глезосом. — Ред.). От 
этого зависит свобода и жизнь 
Маяолиса Глезоса»,

В Англии не выходят 1110 газет 
и журналов

ЛОНДОН, 8 июля. (ТАСС). В
стране по-прежнему бастует 150 
тыс. рабочих полиграфической 
промышленности. Не выходят 
1110 провинциальных газет и 
журналов. Центральные газеты 
выходят в сильно сокращенном 
объеме.

Вчера в Уотфорде, одном из 
центров полиграфической про
мышленности Англии, состоялась 
демонстрация полиграфистов. Де
монстранты провозглашали ло
зунг «Не покупайте газету

«Уотфорд обсервед)», ибо она вы
пускается штрейкбрехерами!»

Солидарность с бастующими 
проявили участники ежегодной 
конференции национального проф
союза горняков. На сегодняшнем 
заседании делегаты единодушно 
приняли резолюцию, в которой за
веряют бастующих в своей полной 
поддержке. Резолюцию, выражаю
щую солидарность с бастующими, 
приняли сегодня также делегаты 
ежегодной конференции профсою
за транспортных и неквалифици
рованных рабочих.

Н ачались финальные соревнования  
I I  спарт акиады  народов РСФ СР

ЛЕНИНГРАД, 7 июля. (ТАСС). 
Здесь начались финальные сорев
нования П спартакиады народов 
Российской Федерации. Первыми 
вступили в поединки представите
ли классической борьбы! На луч
ших ленинградских стадионах и 
спортивных базах до 18 июля бу
дут проведены состязания еще по 
13 видам спорта: легкой атлетике, 
футболу, боксу, вольной борьбе, 
велогонкам на треке, гимнастике, 
городкам, академической гребле,

гребле На байдарках и каноэ, рус
ской лапте, настольному теннису, 
тяжелой атлетике и шахматам. В 
них примут участие свыше 5 ты
сяч сильнейших спортсменов, вхо
дящих в команды-победительни
цы зональных соревнований.

Вторая летняя спартакиада на
родов РСФСР явится проверкой 
готовности самого многочисленно
го отряда советских физкультур
ников к выступлению на II спар- 
такиадЬ народов Советского Сою
за.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по об
ласти 9 июля ожидается пере
менная облачность, местами крат
ковременные дожди, грозы, ветер 
северный, 3 —7 метров в секунду, 
температура воздуха 27—32 гра
дуса тепла.

В последующие 2 дня по обла
сти ожидается переменная об
лачность, местами кратковремен
ные' дожди, грозы, ветер север
ный, ,3—7 метров в секунду, тем
пература воздуха ночью 11—16, 
днем — 21—26 градусов тепла.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

ТОМСКОМУ ЭЛЕКТРОМЕХАНИЧЕСКОМУ ИНСТИТУТУ 
ИНЖЕНЕРОВ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНОГО ТРАНСПОРТА

требуются старшие лаборанты и лаборанты на следующие 
кафедры; автоматики и телемеханики, электрических машин, 
физики, строительной механики.

Здесь же требуются в отдел научно-исследовательских работ 
лаборанты и в учебную часть — инспектор по производствен
ной практике.

Обращаться; г. Томск, проспект имени Ленина, 35,

Хлебокомбинату требуются; сле
сари, кочегары, рабочие в хлеб
ный, бараночный и хлебобулочный 
цехи, хлебогрузчики, уборщицы, 
грузчики на автомашину и воз
чики.

Обращаться: г. Томск, 
Набережная реки Ушайки,

улица
14.
5—1

Т е л е в и д е н и е
Четверг, 9 июля

19.00. Для малышей. Второй 
урок Карандаша.

19.15. Киножурналы «Пионе
рия».

19.35. Творческий портрет на
родного артиста СССР Игоря 
Ильинского. (По заявкам телезри
телей).

20.10. «Последние известия».
20.20. Кинокомедия «Два вы

игрыша».

Бондарно - тарный завод от
пускает бесплатно дровяные от
ходы. Отпуск производится с 9 
часов утра до 5 часов вечера еже
дневно.

Здесь же требуется бухгалтер.
Обращаться: г. Т о м с к , улица 

Розы Люксембург, 115.
Моряковской ремонтно-эксплуа

тационной базе флота срочно тре
буется главный бухгалтер, знаю
щий промышленный учет.

Обращаться: поселок Моряков- 
ка, отдел кадров, коммутатор 
26-51. 3 —2

Сибирскому физико-техническо
му институту требуются: радио, 
техники, курьер и грузчики.

Обращаться; г. Томск, площадь 
Революции, 1. 2 —2

Транспортной конторе связи 
требуются: автомеханик, электрик- 
аккумуляторщик и автослесари.

Обращаться; г. Томск, улица 
Неточная, 34. 2 —1

Артели «Технохим» требуются: 
кочегар, слесарь и грузчики.

Обращаться; г. Томск, улица 
Сибирская,_ 40. 2—2

Томскому леспромхозу комби
ната «Томлес» требуется радист.

Жилой площадью обеспечивает, 
ся.

Обращаться: разъезд 34 км 
Томской железной дороги, отдел 
кадров. 2 —2

Артели «Металлист» требуют
ся; жестянщишт, токари, плотни
ки, литейщики, грузчики, мастер 
литейного цеха и разнорабочие, 
ученики всех специальностей.

Здесь же принимаются заказы 
на кузнечные работы и произво. 
дится прием в ремонт металлнче. 
ских кроватей.

Обращаться: г. Томск, улица 
Розы Люксембург. 121. 2—2

Автохозяйству № 3 требуются: 
автослесари, шоферы, карбюра. 
торщик, техник по снабжению, 
нормировщик, заведующий скла. 
дом автозапасных частей.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект, 91.

2 — 2

Лесторгсклад № 1 продает 
брусчатые ’ дома 2-комнатиые 
площадью 31,2 кв. м, 3-ком. 
натные с кухней — 55,4 кв. м.

Обращаться; г. Томск, Москов. 
ский тракт, 6-а. 2—2

Моряковская ремонтно - эксплу, 
атационная база флота принимает 
заказы на выполнение кузнечных 
и токарных работ по профилю ма. 
шиностроения.

Обращаться: поселок Моряков- 
ка. звонить через коммутатор 
«Река». 3—2

Управлению карьерами срочно 
требуются рабочие в известковый 
цех по обжигу извести и на шта
белевку камня.

Оплата труда сдельная. '
Обращаться: г. Томск, переулок 

Батенькова, 3, комната 27.

Гр-н Старченко Александр Ми
хайлович, проживающий в г. Том
ске, улица Пушкина, 14, кв. 5, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-кой Старчеико Еленой 
Але-к-сандровной, проживающей в 
Оренбургской области, Тоцкий 
район.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде Тоцкого района 
Оренбургской области.

Гр-н Лапинсний Александр Се
менович, проживающий в г. Том
ске, улица Первомайская, 7, воз
буждает дело о расторжении бра. 
ка с гргкой Лапинской Галиной 
Иннокентьевной, проживающей в 
г. Томске, поселок Каштак, 18.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1-го участка Вок
зального района г. Томска.
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“  47-45, 
отдела

сти должны вернуть свободу Гле< 
зосу!

Сегодня китайская печать пу' 
бликует письмо Глезоса премьер- 
министру Караманлису. Газеты 
подчеркивают, что Глезос разобла
чает заговор реакционных сил 
Греции. что реакционерам не 
удастся насилием подавить стрем
ление греческого народа к миру и 
демократии. Все газеты требуют 
немедленного освобождения Гле
зоса.
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